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Победа 
национальной 
сборной Беларуси 
на турнире в рамках 
II Игр стран СНГ 
— это большое 
достижение.

Велоспорт

Стр. 11

В рамках прошедшего 
в Мышковичах 
Мемориала Кирилла 
Орловского 
состоялся 5-й этап 
чемпионата Беларуси 
в критериуме.

Хоккей

Стр. 4

В разгар 
августа Гродно 
принимает новый 
международный 
хоккейный турнир 
— Евро-Азиатский 
Кубок Дружбы. 

ВИКА
БЬЁТ
РЕКОРДЫ

Виктория Азаренко в туре в американском 

Цинциннати обновила свой рекорд 

победных матчей на турнирах WTA-1000, 

установленный полутора неделями ранее 

в Монреале. Теперь это достижение 

равняется 188 победам.

Стр. 10
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Ребята активно поддер-
живали отечественных бок-
сёров на II Играх стран СНГ 
в Орше, интересовались со-
ревнованиями форума. Во 
время посещения турнира 
по боксу в Ледовом двор-
це Орши глава НОК Белару-
си пообщался с ребятами, 
поинтересовался их впечат-
лениями и пригласил в На-
циональный олимпийский 
комитет Республики Бела-
русь. Для болельщиков в 
НОК Беларуси провели экс-
курсию по выставочной экс-
позиции и рассказали об ос-
новных достижениях бело-
русского спорта. «Думаю, 

олимпийская атмосфера на 
вас должна хорошо повли-
ять. Кто ранее был равно-
душен к спорту, теперь бу-
дет активнее им занимать-
ся. Этому способствовали 
также II Игры стран СНГ. Вы 
сами могли увидеть, какая 
борьба на спортивных пло-
щадках, какой азарт и к ка-
ким результатам надо стре-
миться, чего стоит взой-
ти на пьедестал, чтобы под-
нялся флаг твоей страны. 
Ваш жизненный путь толь-
ко начинается, ребята, и 
эти старты, этот музей, на-
деюсь, повлияют и на ваши 
планы. Мы в НОК Беларуси

готовы принимать гостей, 
ваших друзей из школ, и 
всегда открыты для обще-
ния», — подчеркнул Виктор 
Лукашенко. Ребята активно 
интересовались детством 
Виктора Александровича, 
нравилось ли ему в пионер-
ских лагерях, каким видом 
спорта увлекался, есть ли 
семейные традиции и вер-
нётся ли фестиваль «Вытокi» 
в Оршу. Президент НОК Бе-
ларуси ответил на все вопро-
сы, а в завершение встречи 
сделал общее фото с юными
болельщиками.

Наш корр.

Министр спорта и туризма Беларуси Сергей Ковальчук 
провёл встречу с заместителем министра спорта Нижего-
родской области Российской Федерации Екатериной Па-
риловой. В рамках заседания стороны обсудили вопрос 
организации спортивно-патриотического марафона ГТО 
по маршруту Нижний Новгород — Минск в период с 10 по 
17 сентября. Кроме того, в ходе встречи замминистра от-
метила высокий уровень организации II Игр стран СНГ. Гла-
ва спортивного ведомства нашей страны также презенто-
вал делегации инфраструктуру РНПЦ спорта и БГУФК.

СентябрьскийСентябрьский
забегзабег

Игры в сердцахИгры в сердцах
Президент НОК Беларуси Виктор Лукашенко провёл встречу с болельщикамиПрезидент НОК Беларуси Виктор Лукашенко провёл встречу с болельщиками

II Игр стран СНГ из оздоровительного лагеря «Лесное озеро» Оршанского района.II Игр стран СНГ из оздоровительного лагеря «Лесное озеро» Оршанского района.

Если кратко пересказывать про-
грамму, то основные пункты та-
ковы. В пятницу на Центральной 
площади города в 16.30 состоит-
ся художественный интерактив 
«Играйте с нами — рисуйте сами», 
организованный галереей «Арт-
Хаос». Для работ в Костюковичах 
предложена тема «Гульнi з жыра-
фам». Побеждает тот, кто в любой 
игре окажется первым. В вечер-
ней программе первого дня запла-
нирован спектакль столичного теа-
тра-студии киноактёра «Бриолин» 
и кинопоказ ленты о спорте в зри-
тельном зале под открытым небом.

Также в этот день в рамках фе-
стиваля состоится семинар «Акту-
альные вопросы подготовки спор-
тсменов и пути их решения» с уча-
стием специалистов БГУФК и Выс-
шей школы тренеров, спортивных 
организаций Могилёвской области. 
Белорусская олимпийская акаде-
мия также проведёт семинар-прак-
тикум для педагогов общего сред-
него образования и дошкольных 
учреждений. Предполагается оз-
накомить слушателей с олимпий-
скими ценностями и достижениями

белорусских атлетов на главных 
стартах четырёхлетия.

Во второй день будет дан старт 
олимпийскому забегу, в котором 
примут участие около 500 ребят в 
возрасте до 9 лет. И ещё одна из по-
пулярных активностей — олимпий-
ский квест. Где каждый желающий в 
возрасте до 14 лет получит возмож-
ность участвовать во всевозмож-
ных конкурсах, проверить свои спо-
собности в различных видах спор-
та и в случае удачи получит ценные 
призы. Конкурс развернётся на 30 
площадках по таким спортивным 
дисциплинам, как борьба, бокс, би-
атлон, велоспорт, волейбол, ба-
скетбол, лёгкая и тяжёлая атлети-
ка, пулевая стрельба, настольный 
теннис, конный спорт, карате, хок-
кей, пожарно-спасательный спорт, 
стрельба из лука, теннис, гандбол, 
мини-гольф, брейк-данс и другие 
виды активностей.

На «Вытоках» в Костюковичах 
также будут представлены дебюти-
ровавшие в этом сезоне «Игры на-
шего двора». Там необходимо прой-
ти 5 этапов квеста, за успешное вы-
полнение которых ждут памятные 

сувениры от организаторов. Состо-
ится финал областного этапа но-
вого интеллектуально-образова-
тельного проекта «Вытокi. Quiz», где 
примут участие команды от каждо-
го района Могилёвщины.

В культурной части «Вытокаў» 
пройдёт новый конкурс песенно-
го текста «Вершы пра галоўнае». 
На главной сценической площад-
ке также определят лучших мо-
лодых исполнителей в вокаль-
ном конкурсе. Лауреаты получат 
дипломы и призы, а также будут

приглашены на мастер-классы ве-
дущих мастеров.

Развлекательная программа фе-
стиваля представлена презентаци-
ей коллекций одежды «Роднае-мод-
нае» отечественных предприятий и 
дизайнеров. А также вечерним га-
ла-концертом с участием популяр-
ных артистов белорусской эстрады. 
В завершение праздника — красоч-
ный фейерверк и дискотека.

Василий ЛУКАШЕВИЧ,

фото М. ВЛАДИМИРОВА

Спортивный
праздник едет
в Костюковичи
Спортивно-культурный фестиваль «Вытокi. Крок да Алiмпу» Спортивно-культурный фестиваль «Вытокi. Крок да Алiмпу» 

продолжает своё движение по стране. 18 — 19 августапродолжает своё движение по стране. 18 — 19 августа

он пройдёт на Могилёвщине, на этот раз праздникон пройдёт на Могилёвщине, на этот раз праздник

принимают Костюковичи.принимают Костюковичи.
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Напомним, подопечные 
Николаса Альварадо одер-
жали три безоговорочные 
победы на групповой ста-
дии, затем в полуфина-
ле одолели оманцев (4:0), а 
в финале в напряжённой и 
драматичной борьбе сломи-
ли сопротивление иранцев 
(5:4). О том, какими получи-
лись для нашей команды эти 
пять дней, специально для 
«СП» рассказал один из её 
лидеров Егор ГОРДЕЦКИЙ.

— Наша сборная уве-
ренно победила в первых 
четырёх матчах, а вот фи-
нальный поединок против 
иранцев оказался труд-
ным и очень нервным. По-
чему так получилось?

— Безусловно, решающая 
игра была самой сложной. 
Это финал! В нём все участ-
ники испытывают совер-
шенно другие эмоции. Цена 
ошибки многократно возрас-
тает. Мы старались действо-
вать как можно более надёж-
но. Наверное, в начале матча 
даже были немного зажаты-
ми. Затем пришли в норму. 
Поговорили между собой, 
с представителями коман-
ды и сделали для себя такую 
установку: одна цель — одни 
мысли. Все хотели забить, по-
бедить, оказаться сильнее.

Таких матчей у кого-то в жиз-
ни, возможно, уже больше 
и не будет. Нужно было це-
пляться за шанс. Думаю, 
каждый из нас отдал все си-
лы, чтобы завоевать золотые 
медали и добыть эту победу 
для страны. Все парни, весь 
персонал команды, трене-
ры, руководство, все болель-
щики, вся Беларусь — кра-
савцы! Поддержка, которая у 
нас была на протяжении тур-
нира, доставляла безумно 
приятные эмоции. Полный 
стадион, люди кричат и гонят 
вперёд… Это потрясающе!

— Сборную Ирану на 
групповой стадии вы обы-
грали со счётом 6:1. В фи-
нале их команда преобра-
зилась…

— Определённо, они сы-
грали лучше. Соперники 
сделали выводы после пер-
вой нашей встречи, прове-
ли работу над ошибками. 
Думаю, иранцы хорошо нас 
изучили, посмотрели, как 
мы действуем и перестрои-
лись. В финале был уже со-
вершенно другой футбол.

— Путь, который про-
шла наша сборная на
II Играх стран СНГ — пять 
матчей с сильными со-
перниками за пять дней. 
Физически это трудно?

— Мы двигались от игры 
к игре. На каждый поеди-
нок выходили с целью на сто 
процентов выполнить тре-
нерскую установку. Перед 
стартом турнира мы прове-
ли качественные сборы, по-
этому были готовы к долгой 
дистанции. Знали, к чему 
идём. Скажу про наше вы-
ступление три слова: шли, 
добивались, побеждали!

— Как ты считаешь, кто 
из игроков сборной Бела-
руси стал главным героем 
турнира?

— Вся команда! Задай этот 
вопрос любому футболисту, 
все ответят на него точно так-
же. Прежде всего мы сильны 
коллективом. У нас есть ко-
мандный дух, отлажена ко-
мандная игра. Друг за друга 

мы сделаем всё, что угодно. 
Поэтому и выигрываем.

— Егор, недавно тебя 
признали лучшим игро-
ком чемпионата Белару-
си. Теперь — победа на II 
Играх стран СНГ. Лето, по-
лучается, ударным…

— Скажу лучше про ко-
манду. Наша сборная ра-
стёт, прибавляет, и не оста-
навливается. (Улыбается.) 
Это самое главное. Напом-
ню, мы выполнили ещё од-
ну важную задачу — ото-
брались на чемпионат ми-
ра. Теперь взяли «золото» на 
II Играх стран СНГ. Следую-
щая задача — успешно вы-
ступить на чемпионате Ев-
ропы. В феврале 2024-го по-
едем на ЧМ. Держим планку 
на высоком уровне.

— Если рассматри-
вать рейтинг твоих до-
стижений, на какое ме-
сто поставишь победу на 
II Играх стран СНГ?

— Безусловно, это номер 
один. Однозначно! Потому 
что мы играли дома, при по-
трясающей поддержке бо-
лельщиков. Да и сам турнир 
я бы назвал грандиозным. 
Одерживать такие победы 
перед глазами родных и дру-
зей — это дорогого стоит.

— Знаешь, похоже, что 
ты испытываешь самые 
сильные эмоции даже не 
от победы, а от поддерж-
ки болельщиков…

— Да это нереально кру-
то! Весь стадион на каждый 
наш матч заполнялся пол-
ностью. Зрители нас гна-
ли, они давали нам драйв и 
эмоции, адреналин. Огром-
ное всем спасибо! Это были 
незабываемые дни.

— В чём как тренер си-
лён Николас Альварадо?

— Он очень умный. По-
трясающий психолог. Он на-
страивает и мотивирует на 
игру так, что после его уста-
новки ты выходишь на пе-
сок и хочешь «рвать». А ещё 
Николас умеет сплачивать 
коллектив. Вспомни, как мы 
играли — именно, как коман-
да. Это всё заслуга главного 
тренера. Работая под его на-
чалом, мы прибавили в так-
тике на тысячу процентов.

— Как думаешь, попу-
лярность пляжного фут-
бола в Беларуси вырастет 
после такой феерической 
победы?

— Надеюсь на это. Знаю, 
что на II Играх стран СНГ 
многие люди впервые при-
шли на трибуны и увидели 
этот вид спорта. А он дей-
ствительно очень зрелищ-
ный. Посмотрев игры во-
очию, они вполне могут на-
чать больше интересоваться 
пляжным футболом. Лично 
я верю в то, что наша ауди-
тория станет шире, больше, 
масштабнее.

Победа национальной сборной БеларусиПобеда национальной сборной Беларуси

по пляжному футболу на турнире в рамках II Игр по пляжному футболу на турнире в рамках II Игр 

стран СНГ — это большое достижение. Золотые стран СНГ — это большое достижение. Золотые 

медали на песке стадиона СОК «Олимпийский» медали на песке стадиона СОК «Олимпийский» 

ковались в баталиях с соперниками топ-уровня. ковались в баталиях с соперниками топ-уровня. 

Егор ГОРДЕЦКИЙ:
одна цель –
одни мысли

Вплоть до заключительного тай-
ма последнего матча парни пре-
тендовали на золотые медали, но 
им малость чего-то не хватило — то 
ли сил, то ли везения, то ли хладно-
кровия. В беседе с корреспонден-
том «СП» два игрока нашей коман-
ды — Даниил АСТАФЬЕВ и Юрий
КРАВЧЕНКО — подытожили высту-
пление на турнире и объяснили по-
чему не удалось достичь большего.

Даниил АСТАФЬЕВ: 
отличный опыт

— Решающий матч турнира, в 
котором наша сборная противо-
стояла россиянам, начался 
с твоего дубля. Во вто-
ром тайме соперники 
переломили ход мат-
ча и вырвали победу…

— Мы стали боль-
ше отходить в оборону. 
Зачем-то «окапывались» 
у своих ворот. Тренер го-
ворил нам в перерыве не 
садиться на своей полови-
не поля, продолжать играть агрес-
сивно, атаковать… Почему-то у нас 
не всё получалось. Может быть, и 
правда не хватило сил. Матч с узбе-
ками, который мы проводили нака-
нуне, был очень энергозатратным.

— Слышал, как рулевой нашей 
сборной Александр Черник на 
протяжении матча с россиянами 
призывал вас играть спокойнее. 
Было трудно сохранять хладно-
кровие?

— Не могу говорить за всех. По-
нятное дело, что кто-то из ребят 

волновался. Тем более соперники 
навязывали нам жёсткий прессинг. 
Было тяжело.

— Что в целом скажешь о тур-
нире?

— В первую очередь хочу по-
благодарить наших болельщиков. 

Те эмоции, которые они нам от-
давали в каждом матче, до-

рого стоят! Мы чувствовали 
сильную поддержку вплоть 
до последних секунд игры 
заключительного поедин-
ка. Даже когда счёт был 
не в нашу пользу, трибу-

ны были с нами. Турнир по-
лучился интересным. Четы-

ре из пяти команд, считаю, бы-
ли приблизительно равными по си-
лам. К сожалению, мы сами отдали 
свои игры, отсюда такой результат 
— четвёртое место. Подобные со-
ревнования очень нужны, они при-
носят большую пользу молодым 
игрокам. Хорошо бы, чтобы та-
ких турниров становилось больше. 
Участвуя в них, ты быстрее разви-
ваешься.

— Ты приобрёл опыт, который 
поможет стать лучше?

— Конечно. Сыграл с сильны-
ми командами. Во-первых, каждый

хочет надеть майку сборной — это 
добавляет уверенности. Во-вторых, 
матчи на международном уровне 
дают больше опыта.

— Почему мини-футбол, а не 
большой?

— Люблю играть с мячом (Улыба-
ется.). Быстрый взрывной футбол — 
то, что мне нравится.

Юрий КРАВЧЕНКО:
нам не фартило

— Какие впечатления у те-
бя остались от выступления на
турнире?

— Результат мог быть лучшим, но 
всё равно я получил много положи-
тельных эмоций. Сильнее всего по-
нравилось, что в каждом матче на-
шу сборную поддерживало большое 
количество болельщиков. Спаси-
бо им большое! Неделя вышла 
очень эмоциональной. Где-
то нашей команде не фар-
тило. Где-то мы контроли-
ровали игру, но не реали-
зовывали свои моменты. 
Скажу так: у нас не бы-
ло везения. Мы достойно 
сражались со всеми сопер-
никами, навязывали борьбу. 
Играли с парнями друг за друга.

— Как оценишь приобретённый 
опыт?

— Как игроку, мне было интересно 
поучаствовать в этой борьбе. Класс-
ный турнир. Ещё перед его стартом 
мы на протяжении недели проходи-
ли подготовку — это тоже было здо-
рово. В работе принимали участие 
20 человек. Все понимали, что тре-
нерам придётся кого-то отсеять. 
Очень хотелось попасть в оконча-
тельный состав. Когда мне скинули 
сообщение, в котором я увидел се-
бя в ростере, был по-настоящему 
счастлив. Но ещё больше классных 
эмоций испытал во время игр, ког-
да ощутил поддержку болельщиков.

— Наша сборная легко сплоти-
лась?

— Да. Все парни сдружились мак-
симально быстро. После первой 
игры, в которой мы одержали побе-
ду над азербайджанцами, мы сбли-
зились ещё сильнее. Помню, как все 
обсуждали матч, радовались. Сле-
дующий поединок принёс совер-
шенно другие эмоции — киргизы 
сравняли счёт за 12 секунд до фи-
нального свистка, мы упустили по-

беду. Не повезло… В тот момент 
эмоционально все провали-

лись. Знаешь, когда вме-
сте с командой проходишь 
через такие «качели», 
это сплачивает. Уже на 
следую щий день мы были 
готовы снова сражаться 

за победу. В матче с Узбе-
кистаном контролировали 

игру, могли забить очень мно-
го голов, но подвела реализация.

Друг за друга!
Сборная Беларуси U-19 по мини-футболу заняла четвёртое место Сборная Беларуси U-19 по мини-футболу заняла четвёртое место 

на турнире в рамках II Игр стран СНГ. на турнире в рамках II Игр стран СНГ. 
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По формату эти сорев-
нования похожи на Конти-
нентальный кубок IIFH. Здо-
рово, что «Неман» и «Ме-
таллург» («стальные волки» 
вступят в борьбу за трофей 
в декабре) получили воз-
можность приобрести меж-
дународный опыт. Лишним 
он точно не будет!

В среду в первый день тур-
нира «Сокол» камня на камне 
не оставил от «Номада» (6:0), 
а «Неман» в увлекательной 
борьбе сломил сопротивле-
ние «Хумо» (3:1). Перед стар-
том матча с участием «крас-
но-чёрных» состоялась тор-
жественная церемония от-
крытия Евро-Азиатского 
Кубка Дружбы, в котором 
приняли участие Предсе-
датель ФХБ Александр Бог-
данович, помощник Прези-
дента Республики Беларусь 
— инспектор по Гроднен-
ской области Иван Караев и 
управляющий директор ВХЛ 
Александр Кикнадзе. «Хо-
чу высказать благодарность 
руководству города, кото-
рое помогало организовать 
турнир и поддерживает хок-
кей в Гродно на достойном 
уровне. Я знаю, как сильно 
гродненцы любят этот вид 
спорта. Позвольте объявить 
первый Евро-Азиатский Ку-
бок Дружбы открытым!», — 
выступил перед публикой 
Александр Богданович.

Евро-Азиатский
Кубок Дружбы

НЕМАН (Беларусь) — 3
ХУМО (Узбекистан) — 1
 (0:0, 2:0, 1:1)

ГРОДНО. 16 августа. Ледовый 
дворец спорта. 1 250 зрителей.
СУДЬИ: Ермолаев, Самарин, Скуга-
рев, Фетисов.
НЕМАН: Карнаухов; Карпович — Ле-
тов, Козячий — Ремезов — Кислый; 
Крыскин — Хоромандо, Феклистов 
— Боярчук — Осипов; Саврицкий — 

Севко, Барабаш — Бастрыкин — Аж-
гирей; Левша — Поддубный — Цы-
бин; Рогач, Карпов.
ХУМО: Литвинов; Сорокин — Коз-
ловский, Кравченко — Головацкий 
— Дорофеев; Назаревич — Чебота-
рёв, Синявский — Фищенко — Цы-
плаков; Мальцев — Гопиенко, Петро-
сян — Свиницкий — Коннов; Калинин 
— Борисов, Зиминов — Болучевский 
— Чурюканов.
ШАЙБЫ: Поддубный (Левша, Цыбин), 
22.23 (1:0). Козячий (Кислый, Реме-
зов), 33.41 (2:0). Барабаш, 40.54 (3:0, 
4х5). Коннов (Петросян), 52.59 (3:1).
БРОСКИ: 28 (9+14+5) — 39 (10+7+22).
ШТРАФ: 16 (2+4+10) (Саврицкий, 
Карпович — 6, Поддубный — 4, Кар-
пов, Летов) — 8 (2+4+2) (Коннов, На-
заревич, Болучевский, Гловацкий).

На стартовых минутах 
матча хоккеисты «Хумо» по-
казали отличный настрой на 
борьбу и достаточно высо-
кие скорости. Гродненцы на 
том отрезке были словно не 
в своей тарелке, у них ред-
ко получалось закрепляться 
в чужой зоне. Как показало 
время, подопечным Евгения 
Летова просто нужно бы-
ло вкатиться в игру. В сере-
дине первого периода хозя-
ева выдали мощные мину-
ты: шансы открыть счёт воз-
никали у Цыбина, Кислого и 
Летова, но голкипер «Хумо» 
Литвинов справился с их 
бросками. Дальше иници-
атива продолжала перехо-
дить то к одной команде, то 
к другой. До перерыва зри-
тели так и не увидели голов.

Вторая треть матча нача-
лась с любопытного эпизода. 
Поскольку «Неман» начинал 
период в большинстве, хо-
зяева сразу получили вбра-
сывания в чужой зоне — это 
соответствует новым пра-
вилам в российском хоккее 
(в Betera-Экстралиге такого 
пока не будет). Приезжая ко-
манда выстояла в меньшин-
стве, но, когда составы под-
равнялись, гости прозевали 
контратаку. Левша и Поддуб-
ный шустро убежали два в 
одного — Артём диагональ-
ным пасом вывел Германа на 

дальнюю штангу, а тот сра-
ботал на замыкании (1:0). Гол 
окрылил гродненцев: в даль-
нейшем они стали превос-
ходить оппонентов в движе-
нии. В одном из эпизодов 
великолепно себя проявил 
голкипер «Хумо» Литвинов. 
Он отразил «выстрел» Ба-
стрыкина, а через мгновение 
сразу же среагировал на до-
бивание от Карпова. В раз-
гар второго периода хокке-
исты «Немана» как по нотам 
разыграли красивую контра-
таку. Ремезов запустил шай-
бу в чужую зону вдоль право-
го борта. Кислый принял этот 
пас и, разворачиваясь (в ди-
намике!), вырезал потрясаю-
щую передачу на ход на Ко-
зячего, которому оставалось 
реализовать выход в «ноль» 
(2:0). Незадолго до перерыва 
гости показали свой «оскал»: 
Дорофеев запустил шайбу в 
перекладину. «Красно-чёр-
ные» ответили аналогичным 
моментом — каркас ворот 
«Хумо» могучим броском со-
тряс Цыбин.

Третий период гости на-
чали, действуя в большин-
стве. Подопечные Евге-
ния Попихина (болельщики 
минского «Динамо» долж-
ны помнить специалиста по 
работе в штабе «зубров») 
вновь прозевали контрата-
ку. Барабаш сработал на пе-
рехвате, на полную «вклю-
чил» ноги и умчался на ран-
деву с Литвиновым, пе-
реиграв голкипера (3:0). 
Спокойно довести дело до 
победы хоккеисты «Немана» 
не смогли. В разгар заклю-
чительной двадцатиминут-
ки разницу в счёте сокра-
тил новичок «Хумо» Коннов 
(в прошлом сезоне он играл 
за «Брест» и «Витебск), реа-
лизовав контратаку (1:3). За-
тем гродненцы стали иници-
аторами нарушения правил. 

На одном из отрезков игры 
приезжая команда получила 
большинство «пять на три». 
Евгений Попихин взял тайм-
аут, после чего снял с во-
рот голкипера. Штурм вла-
дений Карнаухова в форма-
те «шесть на три» ни к чему 
не привёл, однако на этом 
неприятности «Немана» не 
завершились. Вскоре оче-
редное удаление (третье за 
матч) заработал Карпович 
(зацепил конёк соперника 
клюшкой), из-за чего «крас-
но-чёрным» вновь пришлось 
обороняться втроём. Карна-
ухов подтащил гродненцев. 
Пожалуй, именно он и стал 
главным героем поедин-
ка. Михаил отразил 38 из 39 
бросков.

Евгений ЛЕТОВ, главный 
тренер «Немана»:

— Если первый и второй 
периоды мы сыграли пра-
вильно, то в третьем начали 
передерживать шайбу и по-
зволили сопернику себя на-
крывать. Нужно было дей-
ствовать проще, не искать 
суперпередачу, а сыграть 
через ближнего или най-
ти какие-то правильные ре-
шения. Мы делали невер-
ные ходы и давали сопернику 
шанс вернуться в игру. Хоро-
шо, что в меньшинстве здо-
рово выстояли, но плохо, что 
в концовке матча сыграли
недисциплинированно.

— Удивил ли вас «Хумо» 
по первому периоду?

— Насколько мы владеем 
информацией, у соперника 
сегодня была первая офи-
циальная игра. Спаррингов 
они не проводили. Возмож-
но, из-за этого какие-то мо-
менты им не удавались.

Евгений ПОПИХИН, 
главный тренер «Хумо»:

— Интересная игра. Во-
обще, это наш первый офи-
циальный матч, до этого мы 
только между собой игра-
ли. Было немного суматохи, 
но ребята, в принципе, ра-
ботали неплохо. Чего не хва-
тило? Хладнокровия. Нас на 
контратаке поймали, потом 
снесли друг друга и опять 
контратаку получили, а за-
тем в большинстве пропу-
стили — ошиблись на синей 
линии. Ну а так боролись. 
Можно отметить хорошие 
действия в концовке. Были у 
нас моменты, но хорошо сы-
грал вратарь соперника.

— Насколько «Неман» 
вам был интересен?

— Разбирали гродненцев. 
В принципе, они играют в та-
кой же активный хоккей, как 
и мы, но видно, что команда 
на ходу, много матчей про-
вела уже. Хороший коллек-
тив.

— Чего в концовке не 
хватило? Всё-таки ата-
ковали в большинстве 
«шесть на три»…

— Бросков, точности и ра-
боты на «пятаке». Нужно ра-
ботать над этим. Вратарь 
большой, нужно было его 
закрыть.

16.08. Номад — Сокол — 0:6 (Кожу-
хов, 6, 35, Скворцов, 9, Потехин, 29, 36, 
Князев, 54). 17.08. Матчи Хумо — Но-
мад, Неман — Сокол завершились 
после подписания номера в печать.
19.08. Сокол — Хумо (11.00), Неман 
— Номад (15.00).

Материалы полосы 
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В разгар августа Гродно принимает новый международный хоккейный турнир — Евро-Азиатский Кубок В разгар августа Гродно принимает новый международный хоккейный турнир — Евро-Азиатский Кубок 
Дружбы. В квалификационном раунде за две путёвки в «Финал четырёх» сражаются наш «Неман», Дружбы. В квалификационном раунде за две путёвки в «Финал четырёх» сражаются наш «Неман», 
российский «Сокол», узбекский «Хумо» и казахстанский «Номад».российский «Сокол», узбекский «Хумо» и казахстанский «Номад».

BETERA-ЭКСТРАЛИГА
Голкипер Иван Жигалов 

покинул «Юность». Кон-
тракт расторгнут по согла-
шению сторон. Хоккеист 
присоединился к «красно-
синим» этим летом, сыграл 
за команду в одном спар-
ринге. В прошлом сезоне 
он выступал за «Кингстон» 
из OHL.

 ► Российский форвард 
Иван Алексеев расстал-
ся с «Гомелем». Хоккеист 
присоединился к команде 
в июне, принял участие в 
четырёх спаррингах и двух 
матчах Кубка Салея. Ре-
зультативные действия он 
совершал лишь в «товар-
няках», отметившись 2 (1+1) 
баллами.

 ► Защитник «Юности» Са-
велий Богослав проведёт 
ближайший сезон в «Ви-
тебске» на правах аренды. 
В минувшем сезоне хокке-
ист дебютировал в Betera-
Экстралиге, отыграв за 
минчан 30 матчей и набрав 
3 (0+3) очка. За «Юниор» в 
25 поединках он отметился 
9 (1+8) баллами.

 ► Ряды «Динамо-Моло-
дечно» покинули три игро-
ка. С клубом расстались 
голкипер Леонид Насекай-
ло, российский защитник 
Артём Волков и нападаю-
щий Егор Гайдук.

 ► Форвард Денис Зайчик 
вернулся в «Брест». Хокке-
ист защищал цвета клуба в 
двух предыдущих сезонах. 
Этим летом он попробовал 
свои силы в израильском 
клубе «Bat Yam Dolphins», 
где в 11 матчах отметился 
22 (11+11) очками.

 ► Российский нападаю-
щий Денис Скатов рас-
стался с «Химиком». Хокке-
ист присоединился к «не-
фтяникам» этим летом, 
принял участие в двух мат-
чах Кубка Салея, результа-
тивными действиями не от-
метился.

 ► Защитник Станислав 
Абломейко не смог закре-
питься в оршанском «Ло-
комотиве». Молодой игрок 
провёл за команду один 
матч в Кубке Салея, за-
вершил его без набранных
очков.

 ► Форвард Егор Шкля-
ревский находится на про-
смотре в «Лиде». Большую 
часть минувшего сезона 
хоккеист защищал цвета 
«Юниора» в высшей лиге, 
где в 47 поединках записал 
себе в актив 66 (26+40) оч-
ков. Кроме того, он провёл 
три матча за «Юность».

КХЛ
Белорусский форвард 

Вячеслав Грецкий, высту-
пающий за «Амур», стал 
автором победной шай-
бы в спарринге его коман-
ды против нижегородского 
«Торпедо». Матч проходил 
в формате два периода по 
20 минут и завершился со 
счётом 1:0.

ВХЛ
Белорусский защитник 

Артём Волченков команди-
рован из московского «Ди-
намо» в питерское. За вре-
мя, которое хоккеист про-
вёл в клубе КХЛ, на его 
счету два гола в двух това-
рищеских матчах.

хоккей

Дружба
с пользой

«Неман» — «Хумо»«Неман» — «Хумо»
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На следующий день подопеч-
ные Андрея Ращинского провели 
ещё один поединок на льду ново-
го спорткомплекса — на этот раз с 
«Сибирскими снайперами» из МХЛ. 
Одержать вторую победу подряд на-
ша сборная не смогла. Во-первых, 
парни затратили слишком много 
эмоций накануне. Во-вторых, со-
став соперников был более воз-
растным. Тем не менее белорусские 
юниоры достойно себя показали в 
Новосибирске!

ТОВАРИЩЕСКИЙ МАТЧ
СИБИРСКИЕ СНАЙПЕРЫ — 3
БЕЛАРУСЬ U-18 — 1
 (0:1, 1:0, 2:0)

НОВОСИБИРСК. 14 августа. «Сибирь-Арена».
СИБИРСКИЕ СНАЙПЕРЫ: Мехряков (Ана-
ньин, 30.00); Беляков — Кухно, Коченевский — 
Клесов — В.Михалёв (к); Матвеичев — Косачёв, 
Ненахов — Люзенков — Полежаев; Капкайкин 
— Цевелев, Горохов — Головнёв — Першаков; 
Логутенко — Хлебков, Устюшенко — Коротков 
— Маградзе.
БЕЛАРУСЬ U-18: Рудович; Поповский — 
А.Яценко (к), Лахнов — И.Протас — Ходоро-
вич; Сансевич — Невера, Авраменко — Брыз-
галов — Гречный; Елисеев — Мисюль, Хобян — 
М.Павлов — Белкин; Марченко — Курганович, 
Г.Корзун, Скибицкий, Газдевич.
ШАЙБЫ: Лахнов (Поповский), 7.10 (0:1). 
В.Михалёв, 20.20 (1:1). Полежаев, 46.17 (2:1). Го-
рохов, 59.58 (3:1, п.в.).

Для парней из состава «Сибир-
ских снайперов» первый матч на но-
вой арене их города стал особым 
событием. Они вышли на лёд с за-
предельной мотивацией. Белору-
сы хоть и старались сбить настрой 
у соперников (наши парни даже от-
крыли счёт усилиями Ильи Лахнова), 
но выхолощенность после феериче-
ской победы накануне влияла на их 
действия. «Вчера был праздник, все 
радовались, а сегодня новый день, 

ты просыпаешься и понимаешь, что 
нужно настраиваться на новую иг-
ру, а эмоции достать трудно», — от-
метил форвард Евгений Аврамен-
ко. Занятно, что в понедельник свою 
лучшую игру белорусы показали в 
третьем периоде, в котором уступи-
ли по счёту 0:2 (вторая из этих шайб 
влетела в пустые ворота). На некото-
рых отрезках матча подопечные Ан-
дрея Ращинского запирали «снай-
перов» в их зоне, создавали опас-
ные моменты, но хозяева выстояли 
под натиском.

Андрей РАЩИНСКИЙ, главный 
тренер юниорской сборной 
Беларуси:

— Судя по тому, как мы выгляде-
ли в первом периоде, было видно, 
что мы не до конца восстановились 
после предыдущего матча. Отпеча-
ток наложил третий день акклимати-
зации. Плюс мы очень много эмоций 
и сил затратили в поединке со сбор-
ной России. Сегодня ребята бы-
ли медленны в принятии решений и 
движении. К середине матча смог-
ли приспособиться к скоростям, но 
соперник хорошо двигался все три 
периода. Нам приходилось нелегко, 
боролись до конца, но уступили.

— Как считаете, реально ли бы-
ло сфокусироваться на этой игре 
после вчерашней победы?

— Мы с этого и начали установ-
ку перед матчем. Говорили ребятам, 
что это не просто второй спарринг, о 
том, что такой график может быть и 
на чемпионате мира, где ты можешь 
обыграть фаворита, а на следующий 
день у тебя снова матч. Там ведь то-
же придётся откуда-то брать эмо-
ции, физические силы. 

— Какие можно подвести итоги?
— Благодарен каждому из парней. 

Все полностью отдавались в матчах 
Кубка Цыплакова и здесь, в Новоси-
бирске. Без поражений не бывает 
побед. Мы обозначили перед ребя-
тами то, чего нам не хватило для луч-
шего результата, проговорили те мо-
менты, которые могут вывести их на 
ещё более высокий уровень.

— Начинаете сезон с хорошим 
настроением: вышли в финал 
Кубка Цыплакова, победили ро-
весников из России…

— Хорошо, что у нас случился этот 
сбор. Важно и здорово собраться со-
ставом не просто института сборной, 
а уже полноценным составом, состо-
ящим из клубных ребят. Настроение у 
нас хорошее, все тренеры команд со-
перников отмечали, что мы достойно 
выглядели в играх.

 ► Судя по реакции болельщиков 
и функционеров, новый спортком-

плекс пришёлся всем по душе. «Спа-
сибо, что в какой-то момент мы по-
лучили право провести молодёжный 
чемпионат мира 2023 года. Если бы 
не это решение, то было бы тяжело 
возвести сразу два таких стадиона 
— в Омске и Новосибирске. Сейчас 
МЧМ перенесли в Канаду, но, я ду-
маю, мы ещё проведём аналогичный 
турнир в будущем. Условия здесь 
хорошие, «Сибирь» получила отлич-
ный подарок», — отметил Президент 
ФХР Владислав Третьяк. «Сибирь-
Арена» вмещает 10 587 зрителей, 
она возведена с учётом самых со-
временных требований и стандар-
тов. Фасад арены сделан из стекла 
и напоминает изумруд. Хоккейная 
«коробка» имеет формат близкий к 
НХЛ — её размеры 60 на 26 метров. 
В грядущем сезоне КХЛ на «Сибирь-
Арене» доведётся поиграть и мин-
скому «Динамо». Выездной матч 
против «снеговиков» намечен на
5 декабря.

«Снайперы» не промахнулись
Наша юниорская сборная (U-18) по хоккею навела шорохуНаша юниорская сборная (U-18) по хоккею навела шороху
в Новосибирске. В матче, приуроченном к открытиюв Новосибирске. В матче, приуроченном к открытию
«Сибирь-Арены», белорусы сенсационно взяли верх над «Сибирь-Арены», белорусы сенсационно взяли верх над 
сверстниками из сборной России (3:1). сверстниками из сборной России (3:1). 

В субботу на льду малой 
площадки «Олимпик-Арены» 
«зубры» проверят свои силы 
в матче против ЦСКА — дей-
ствующего обладателя Куб-
ка Гагарина (начало в 12.00). 
Ожидается, что в составе 
белорусского клуба впер-
вые сыграют некоторые из 
новичков-легионеров.

В прошлом году команды 
также проводили «товарняк» 
в разгар августа. Динамовцы 
тогда впечатлили, разгромив 
«армейцев» со счётом 6:1. 
Правда, нынче никого из хок-
кеистов, поражавших ворота 
ЦСКА в том спарринге, в ря-
дах «зубров» не осталось — 
по дублю оформили Варфо-
ломеев и Алистров, по разу 
отличились Козун и Сапе-
го. Московская дружина уже 
больше недели находится на 
сборах в Минске. «Я впервые 
работаю на кемпе в столи-
це Беларуси. Вижу, что уро-
вень очень серьёзный. Не-
удивительно, что ЦСКА не-
сколько лет приезжает сюда 
готовиться», — отметил но-
вичок «армейцев» Всеволод
Скотников.

По сравнению с про-
шлым сезоном в составе 

ЦСКА произошли минималь-
ные изменения. Наиболь-
ший резонанс вызвала ро-
кировка на последнем рубе-
же. Полюбившийся болель-
щикам шведский голкипер 
Адам Рейдеборн перебрался 
в швейцарский «Берн», в стан 
«армейцев» вернулся отслу-
живший в армии Иван Фе-
дотов. Как известно, ситуа-
ция с контрактом российско-
го вратаря непростая, о сво-
их правах на игрока заявляют 
в «Филадельфии», но сейчас 
он находится в распоряже-
нии московского клуба. По-
жалуй, главное достижение 
ЦСКА текущего межсезонья 
— это то, что на посту глав-
ного тренера остался Сергей 
Фёдоров.

За последнее время из 
минского «Динамо» при-
шло несколько новостей. Во-
первых, просмотр защитни-
ка Никиты Парфенюка увен-
чался подписанием двухсто-
роннего контракта сроком 
на три года. Парень смог за-
рекомендовать себя с луч-
шей стороны в прошедших 
спаррингах, приняв участие 
в каждом из них. В прошлом 
сезоне он выступал за океа-

ном в лиге OHL за «Ошаву», 
где в 56 матчах набрал 10 
(3+7) очков. Ранее Парфенюк 
играл за «Юниор», «Юность», 
команды Беларусь U-17 и Бе-
ларусь U-18. Правда, гряду-
щий сезон защитник прове-
дёт в «Куньлуне» на правах 
аренды. Ещё две новости — 
форвард Егор Клавдиев ко-
мандирован в «Динамо-Мо-
лодечно», а нападающий Ми-
рослав Михалёв переведён в 
«Динамо-Шинник», одним из 
лидеров которого он был в 
минувшем сезоне.

Двое канадских новичков 
«зубров» прибыли в Минск и 
рассказали о своих впечат-
лениях от перехода в «Дина-
мо». Защитник Янни Калдис, 
до недавнего времени вы-
ступавший за «Бейкерсфилд 
Кондорс» в АХЛ, отметил: 
«Впечатлён красотой и ин-
фраструктурой Минска. Об-

щался с Джоном Гилмором, 
он дал отличную характери-
стику городу. Смотрел видео 
с матчей «Динамо». Понра-
вилось, что «Минск-Арена» 
большая и современная. Бо-
лельщики создают клас сную 
атмосферу, громко поддер-
живают команду. Хочется по-
скорее это почувствовать 
самому. И, конечно, радо-
вать такую публику победа-
ми. Уверен, у нас будет кон-
курентоспособная команда. 
Наслышан, что в «Динамо» 
дружелюбная, компанейская 
обстановка». Голкипер Ди-
лан Фергюсон, поигравший 
в прошлом сезоне за три ко-
манды — «Оттаву» из НХЛ, 
а также «Торонто Марлис» и 
Белвилл Сенаторз» из АХЛ, 
считает: «Это отличная воз-
можность для меня. Хочется 
проявить себя в новой коман-
де. Главная задача очень про-

стая — побеждать как можно 
чаще. Всегда при выходе на 
лёд думаю только о победе. 
Раньше я был заочно знаком 
с Ником Мёркли, часто пере-
секались с ним на льду в Се-
верной Америке. Сейчас он 
мне много рассказал о Мин-
ске, команде, арене, болель-
щиках. Видел в интернете, 
как поддерживают «Динамо» 
на «Минск-Арене». Это очень 
круто, когда есть такая ат-
мосфера и поддержка. Чув-
ствуя это, ещё больше хо-
чется работать и побеждать. 
Знаю, что КХЛ — сильная ли-
га, где нет лёгких матчей. 
Уверен, мы здорово подгото-
вимся к сезону и будем стре-
миться к высоким целям».

В «Динамо-Минск» под-
робно рассказали об абоне-
ментной программе на се-
зон-2023/24. Клуб предла-
гает два вида абонементов 
— «все матчи» и «уикенд». 
Первый включает в себя по-
сещение 34 домашних игр 
«регулярки». Второй — за-
хватывает те поединки, ко-
торые будут проходить по 
пятницам, а также в выход-
ные дни. Минимальная це-
на абонемента составит 132 
рубля, максимальная — 1200 
рублей. Для тех, кто любит 
ходить на хоккей с семьёй 
или друзьями, есть интерес-
ные акции «2+1» и «3+1». По-
купая два или три абонемен-
та в специальные секторы, 
бонусом вы получите допол-
нительный абонемент. Под-
робнее о различных акциях и 
специальных бонусах можно 
узнать на официальном сай-
те минского «Динамо».

У хоккеистов минского «Динамо» завершается У хоккеистов минского «Динамо» завершается 
перерыв в программе летних спаррингов. Пауза перерыв в программе летних спаррингов. Пауза 
без игр составила полторы недели. без игр составила полторы недели. 

«Динамо»: проверка«Динамо»: проверка
чемпиономчемпионом

Материалы полосы подготовил Алексей ПИСЬМЕНКОВ

«Сибирские снайперы» — Беларусь U-18«Сибирские снайперы» — Беларусь U-18

Ф
о

т
о

 h
o

c
k

e
y

.b
y

Ф
о

т
о

 h
o

c
k

e
y

.b
y



6 № 61 (13819) Пятница, 18 августа 2023 г.Спортивная панорама |Спортивная панорама | Хоккей. Футбол Хоккей. Футбол

Оба коллектива подош-
ли к поединку с серьёзными 
потерями в составе, но раз-
ница в классе между «Ман-
честер Сити» и «Севильей» 
была заметна невооружён-
ным глазом.

Об этом по ходу матча в 
своей интерпретации ска-
зал и глава Ла Лиги Хавьер 
Тебас. Начальник чемпио-
ната Испании назвал АПЛ 
«моделью дефицита и рас-
точительства». Конечно, по-
другому ситуацию не назо-
вёшь, когда со своими про-
блемами разобраться тя-
жело, тем более дружина 
Мендилибара была вынуж-
дена выставить весь состав 
на трансфер — финансовые 
проблемы Примеры косну-
лись и «Севильи». Отметим, 
что сразу после поединка 
за Суперкубок страж ворот 
«бело-красных» Яссин Бу-
ну завершил переход в «Аль-
Хилаль». Вратарь вылетел в 
Саудовскую Аравию после 
матча за Суперкубок Евро-
пы, за что испанцы получат 
более 20 миллионов.

«Горожане» же лишились 
на днях де Брюйне, который 
будет отсутствовать до кон-
ца календарного года. По-

зицию бельгийца Гвардиола 
закрыл Фоденом, которому 
предоставляется шанс про-
явить себя в старте.

Суперкубок УЕФА
Финал

МАНЧЕСТЕР СИТИ — 2 (0)
СЕВИЛЬЯ — 1 (1)
 после с. п.

ГРЕЦИЯ, ПИРЕЙ. 16 августа. Ста-
дион «Георгиос Караискакис». 29 
207 зрителей.
СУДЬЯ: Ф.Летексье (Франция).
МАНЧЕСТЕР СИТИ (4+5+1): Эдер-
сон — Уокер, Аке, Аканджи, Гвардиол 
— Ковачич, Родри, Фоден, Грилиш, 
Палмер (Альварес, 85) — Холанд.
СЕВИЛЬЯ (4+5+1): Буну — Навас 
(Монтьель, 83), Баде, Гудель, Аку-
нья — Ракитич, Ламела (Сусо, 90+3), 
Окампос, Оливер Торрес (Хуанлу, 74), 
Жордан — Эн-Несири (Мир, 90+3).
ГОЛЫ: 0:1 — Эн-Несири (25, ас-
систент — Акунья), 1:1 — Палмер 
(63, ассистент — Родри).
СЕРИЯ ПЕНАЛЬТИ: 1:0 — Холанд, 
1:1 — Окампос, 2:1 — Альварес, 2:2 — 
Мир, 3:2 — Ковачич, 3:3 — Ракитич , 

4:3 — Грилиш, 4:4 — Монтьель, 5:4 — 
Уокер, 5:4 — Гудель (перекладина).
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ: Баде (33), Ла-
мела (61), Хуанлу (90).

Несмотря на звёздный со-
став англичан, которые нача-
ли сезон на неделю раньше, 
чем испанцы, дружина Мен-
дилибара выглядела гораз-
до свежее. Атакующий на-
пор «Севильи» привёл к мячу 
Эн-Несири в середине пер-
вого тайма — марокканец 
вновь показал себя во всей 
красе на «втором этаже». К 
перерыву «Сити» отодвинул 
мяч от своих ворот и был сам 
близок к голу, но тот пришёл 
только на 63-й минуте. «Го-
рожане» отличились взяти-
ем ворот атакой вторым тем-
пом — Родри сделал навес 
на дальнюю штангу, где Пал-
мер в одиночестве замкнул 
передачу. Во второй полови-
не команда из Манчестера 

владела мячом 70 процентов 
времени, но наносила край-
не мало ударов. В отличие 
от предыдущих Суперкуб-
ков УЕФА, нынешний по ис-
течении основного времени 
перешёл сразу в серию пе-
нальти. Здесь таланты Бу-
ну не помогли «Севилье» — 
вратарь лишь в пятом уда-
ре Уокера был близок к сей-
ву, но всё-таки мяч не отбил. 
Эдерсон со своими «дуэлян-
тами» тоже не справился, за-
то помогла перекладина — в 
неё ударил Гудель десятым 
решающим ударом.

Так «Манчестер Сити» вы-
играл 33-й трофей в исто-
рии — комната титулов «го-
рожан» пополнилась пер-
вым Суперкубком Европы. А 
вот испанцы уступили в дан-
ном поединке в шестой раз 
из семи — «Севилья» вы-

играла Суперкубок един-
ственный раз в 2006 году, 
обыграв «Барселону» (3:0).

Отметим, что после яр-
кого старта АПЛ Эрлинг Хо-
ланд вновь остался без го-
лов. Норвежец ни разу не за-
бил за «Манчестер Сити» в 
пяти финалах — тревожный 
звоночек, хотя его 52 гола в 
53 играх во всех турнирах в 
прошлом сезоне всё равно 
выглядят фантастическими.

А вот Пеп Гвардиола стал 
первым тренером, выиграв-
шим Суперкубок Европы с 
тремя клубами (то же до-
стижение далось полево-
му игроку Ковачичу). После 
поединка испанец отметил 
подготовку «Севильи», од-
нако его уверенность лиш-
ний раз доказывала преиму-
щество «горожан» над все-
ми конкурентами.

Пеп Гвардиола, главный 
тренер «Ман. Сити»:

— Эдерсон пару раз нас 
выручил. На прошлой неде-
ле с «Арсеналом» мы прои-
грали по пенальти, на этот 
раз мы победили. Коулу Пал-
меру непросто пришлось в 
таком финале. Прежде я по-
рой чувствовал нехватку мо-
тивации, когда команда ча-
сто выигрывала трофеи. Но 
сегодня у меня такого ощу-
щения не было. Нам не хва-
тало одного титула, который 
позволил бы нам совершить 
полный круг. Следующей бу-
дет поездка на клубный чем-
пионат мира».

Материалы полосы 

подготовил

Алексей КАРПУК

Традиционное Традиционное 
противостояние противостояние 
победителей Лиги победителей Лиги 
чемпионов и Лиги чемпионов и Лиги 
Европы в середине Европы в середине 
августа знаменует августа знаменует 
начало нового начало нового 
сезона во всех сезона во всех 
топ-чемпионатах топ-чемпионатах 
континента. континента. 

После невероятной трёх-
сторонней сделки, по ито-
гам которой Эрик Карлссон 
перешёл в «Питтсбург», На-
циональную хоккейную ли-
гу в информационном по-
ле захватил «кейс Федото-
ва». Международная феде-
рация хоккея (ИИХФ) встала 
на сторону «Филадельфии». 
Напомним, что ЦСКА в обход 
соглашения игрока с «лётчи-
ками» подписал контракт с 
вратарём на новый сезон, 
что противоречит правилам 
международной организа-
ции. Конечно, ожидалось 
наказание для клуба КХЛ, но 
от ИИХФ получили и «армей-
цы», и сам Федотов.

«Флайерс» заморозили 
контракт Ивана после чрез-
вычайной ситуации с про-
хождением военной служ-
бы — те события наполняли 
хоккейный мир год назад. 
В июле Федотов завершил 
службу в армии и подписал 
новый контракт с ЦСКА, на 
что сразу же отреагирова-
ла ИИХФ. Международная 
федерация хоккея больше 
месяца изучала материалы
дела.

ИИХФ установила, что у 
Ивана Федотова есть дей-

ствующий контракт НХЛ с 
«Филадельфией Флайерс» 
на сезон-2023/24. Подпи-
сание контракта с ЦСКА 
— нарушение регламента 
ИИХФ.

У игрока было две недели 
на то, чтобы либо вернуться 
в «Филадельфию Флайерс», 
либо договориться с ней о 
разрыве контракта. ИИХФ 
уверяет, что в этот период 
Федотов бездействовал, — 
за это ему полагается нака-
зание.

Иван отстранён на четыре 
месяца от участия в офици-
альных национальных и меж-
дународных матчах. Дисква-
лификация вступает в силу 1 
сентября 2023 года (день на-
чала нового сезона КХЛ).

Санкции для ЦСКА: на 
«армейцев» наложен запрет 
на международные транс-
феры на один сезон. Он 
вступает в силу 11 августа 
2023 года и заканчивается 
10 августа 2024 года.

По итогу стоит отметить, 
что ИИХФ признаёт только 
контракт Федотова с «Фи-
ладельфией». У Ивана есть 
только один вариант — уез-
жать в НХЛ, поскольку этот 
чемпионат остаётся без дис-

квалификаций Международ-
ной федерации хоккея.

Агент Шуми Бабаев ска-
зал, что это наказание бы-
ло наиболее реалистичным 
сюжетом от ИИХФ: «Я ожи-
дал, что приятное решение 
будет таким. ИИХФ не за-
хочет допускать нарушения 
регламента и испортить от-
ношения с НХЛ. Если у ЦСКА 
другое мнение, клуб мо-
жет протестовать и подать 
в арбитраж. Никаких про-
блем нет, каждая сторона 
действует на своё усмотре-
ние. В итоге думаю, что Фе-
дотов уедет и будет играть в 
«Филадельфии», а через год 
сможет вернуться в ЦСКА. 
Федотову придётся уехать 
в Северную Америку? Чест-
но говоря, других вариантов 
я не вижу».

Другие новости
Давид Крейчи во второй 

раз в карьере завершил вы-
ступление в чемпионате 
НХЛ. 37-летний нападаю-
щий объявил, что покидает 
«Бостон»: «После 15 полных 
сезонов в НХЛ я решил за-
вершить выступление в луч-
шей лиге мира. В этой орга-
низации у меня появилось 

столько прекрасных друзей. 
Вы всегда были рядом, ког-
да мне было что-то нужно, и 
я всегда буду готов помочь 
вам. Спасибо тренерскому 
персоналу, с которым по-
везло работать, — меня тре-
нировали одни из лучших 
тренеров в мире. А всем бо-
лельщикам «Брюинс» и го-
роду Бостону — спасибо! Вы 
всегда относились ко мне 
с уважением, за что я буду 
вечно благодарен. Буду ску-
чать по матчам перед вами 
и навсегда останусь «миш-
кой». Крейчи два года на-
зад уже покидал НХЛ, а по-

сле сезона в чешском «Оло-
моуце» он вернулся в «Бо-
стон», в котором за прошлую 
кампанию набрал 56 (16+40) 
баллов в 70 матчах.

«Монреаль» обменял Пе-
три в «Детройт» на Густава 
Линдстрема. «Канадиенс» 
также получат условный 
выбор в четвёртом раунде 
драфта НХЛ-2025. Петри на-
брал 31 (5+26) балл в 61 мат-
че регулярного чемпиона-
та НХЛ в прошлом сезоне 
при показателе полезности 
«+2». На счету Линдстрема 8 
(1+73) очков в 36 играх НХЛ 
при полезности «-16».

Дело Федотова
Период индивидуальной подготовки хоккеистов НХЛ к новому сезону подходит Период индивидуальной подготовки хоккеистов НХЛ к новому сезону подходит 
к концу. В ближайшие недели тренировочные лагеря всех клубов лиги вновь к концу. В ближайшие недели тренировочные лагеря всех клубов лиги вновь 
откроются, чтобы наставники собрали лучшие составы на кампанию. Однако откроются, чтобы наставники собрали лучшие составы на кампанию. Однако 
трансферное окно не закрывается.трансферное окно не закрывается.

«Сити» правит бал«Сити» правит бал
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В числе таких энтузиастов 
— студентка-четверокурс-
ница МГЛУ Екатерина Евдо-
хова, изучающая английский 
и арабский языки, а так-
же дополнительно итальян-
ский и испанский. Девуш-
ка встречала и сопровожда-
ла делегацию Кубы по худо-
жественной гимнастике. А 
также являлась непосред-
ственным переводчиком ко-
манды. Решила стать волон-
тёром, так как Игры СНГ для 
неё — масса новых впечат-
лений и эмоций, которые за-
ряжают на весь оставший-
ся год. «Это событие, кото-
рое останется в моей па-
мяти надолго. Каждый день 
был абсолютно не похож на 
предыдущий. Мы сталкива-
лись с разным уровнем за-
дач, общались с интересны-
ми людьми. Я довольно об-
щительный человек, мне, 
несомненно, понравилась 
эта деятельность», — делит-
ся Екатерина.

Общение с иностранца-
ми было лёгким, особенно 
в культурном аспекте. Де-
вушка отмечает, что изна-
чально ей было сложно по-
нять свою команду из-за 
различий в языке и мыш-
лении, но в итоге они смог-
ли найти понимание: «Моя

команда плохо говорила на 
английском языке, и мне 
действительно повезло, что 
целый год я изучала испан-
ский в университете. Это 
мне помогло при общении 
с гостями. Единственное, 
что понадобилось, это пере-
строить свой мозг на испан-
ский и привыкнуть к нему. К 
счастью, это произошло до-
вольно быстро».

Екатерина вспомина-
ет приятную встречу с ино-
странцами и подчёркивает, 
что самым ценным опытом 
для неё было открыться для 
новых знакомств и получить 
положительные эмоции, не-
забываемые впечатления от 
участия в мероприятии: «Не 
забуду, как они вышли из зо-
ны получения багажа и сра-
зу подошли ко мне. Это бы-
ла очень приятная встреча. 
Мы будто на подсознатель-
ном уровне поняли, что про-
ведём время соревнований 
вместе».

Также было очень мно-
го весёлых моментов, часто 
смеялись и разговаривали. 
Ценным опытом для Екате-
рины стало то, что не стоит 
опасаться общения с новыми 
людьми и быть открытой к но-
вым знакомствам. Она счи-
тает, что такие мероприятия 

— это невероятная возмож-
ность познакомиться с новы-
ми людьми, получить кучу по-
ложительных эмоций и неза-
бываемых впечатлений.

Ещё одним энтузиастом 
на Играх стала Елизавета 
Кондратенко, четверокурс-
ница МГЛУ, изучающая два 
иностранных языка: англий-
ский и арабский. Девушка 
встречала и сопровожда-
ла команду из Малайзии по 
художественной гимнасти-
ке. Решила подать заявку на 
Игры после того, как пред-
ложил университет, а за-
одно проверить свои зна-
ния на практике. «Благода-
ря этой возможности я по-
знакомилась с огромным 
количеством замечатель-
ных людей, стала уверен-
нее говорить на английском, 
проверила свои силы как от-
ветственной за большое ко-
личество людей. И справи-
лась со всеми своими обя-
занностями на отлично», — 
рассказывает Елизавета.

Девушка изначально 
нервничала из-за своего 
уровня английского языка и 
даже подготовила привет-
ственную речь в заметках: 
«К счастью, никакая зара-
нее подготовленная речь не 
понадобилась. Как только

девочки с тренерами выш-
ли мне навстречу и улыбну-
лись, несмотря на много-
часовой перелёт, нервоз-
ность как рукой сняло. Со 
всеми в команде сложились 
приятные, тёплые и друже-
ственные отношения. Пер-
вым делом мне нужно бы-
ло встретить их в аэропор-
ту, посадить в заранее пре-
доставленный автобус, 
доехать до гостиницы и по-
мочь с заселением. Далее 
ежедневное сопровожде-
ние на тренировки и сорев-
нования, а также поддержка 
во время выступлений. Это 
в обязанности не входило, 
но мне просто понравилось 
этим заниматься. И в целом 
я была с ними на связи в лю-
бое время суток, обеспечи-
вала их своевременной ин-
формацией о времени при-
бытия/отъезда транспорта, 
продолжительности трени-
ровок и соревнований».

Также она поделилась 
смешной историей о том, 
как команда не поняла, что 
она ждёт их, из-за таблички: 
«Когда я встречала команду 
в аэропорту, мне была вы-
дана табличка с названием 
вида спорта на английском 
языке: Artistic gymnastics. 
И когда я встретила коман-
ду, они не поняли, что я жду 
именно их, так как в профес-
сиональном спорте доста-
точно много подвидов ху-
дожественной гимнастики 
и для них было бы привыч-
нее увидеть Rhythmical или 
Technical gymnastics».

Елизавета вспоминает 
первое выступление коман-
ды по художественной гим-
настике. Она никогда рань-
ше не видела живых высту-
плений по этому виду спорта 
и была поражена красотой, 
эмоциональностью и фанта-
стичностью выступления: «С 
самых первых секунд сдер-
живала дыхание, потому 
что девочки словно расска-
зывали каждая свою уни-
кальную историю через вы-
ступление. Они показыва-
ли невероятную красоту ху-
дожественной гимнастики и 
увлекали каждого зрителя 
своей грацией».

А самым ценным опы-
том девушка считает снятие 
языкового барьера и обо-
гащение своего внутренне-
го мира через возможность 
увидеть спорт не только гла-
зами зрителя, но и узнать 

все тонкости дела изну-
три. Она поняла, насколько 
на самом деле ценна рабо-
та волонтёров и организато-
ров, какой это тяжкий труд и 
на самом деле большая от-
ветственность.

Своими впечатления-
ми также поделилась Ана-
стасия Киселёва, студентка 
4-го курса факультета меж-
дународных отношений БГУ. 
На Играх она была атташе 
вип-гостей на баскетболе.

По словам Анастасии, на 
этот вид спорта попала слу-
чайно, но он понравился 
уже с тестовых игр, которые 
прошли в июне. Суть рабо-
ты — встречать особых для 
федерации баскетбола го-
стей в аэропорту, обеспечи-
вать их перемещения и раз-
мещение в гостинице: «Вме-
сте с этим я отвечала на все 
возникающие вопросы, рас-
сказывала об истории Бе-
ларуси и нашей культуре. К 
приятному удивлению, го-
сти нашей страны заранее 
изучили достопримечатель-
ности и задавали много ин-
тересных вопросов».

Для девушки волонтёр-
ство является смежной об-
ластью, в которой она разви-
вается как специалист: «Это 
позволяет получать опыт об-
щения с новыми людьми и 
проявлять активную граж-
данскую позицию, помо-
гая внести вклад в решение 
социально значимых про-
блем». Тем не менее такой 
вид деятельности сопряжён 
со стрессовыми ситуация-
ми, на которые необходимо 
быстро реагировать и нахо-
дить решения возникающих 
проблем. Например, из-за 
задержки рейса и плохих по-
годных условий могут возни-
кать дополнительные труд-
ности и не все они легко ре-
шаемы. «Как показал мой 
опыт, для эффективного вы-
полнения работы необходи-
мо обладать множеством на-
выков. В первую очередь это 
умение коммуницировать с 
людьми. Общение с разны-
ми культурами может иметь 
множество особенностей, 
нужно знать и понимать их, 
быть толерантным и эмпа-
тичным. Нельзя забывать 
про ответственность, пото-
му что это одно из ключевых 
качеств», — подводит итог
своей работы Анастасия.

Екатерина НИФОНТОВА

Движущая
сила Игр
Одно из самых значимых событий этого лета — завершившиеся в нашей 

стране II Игры стран СНГ. Помимо самих спортсменов, важную роль в них 

сыграли и волонтёры. Их участие и поддержка обеспечили комфорт

и успешное проведение соревнований. На Играх прилежно отработали 

более 1,1 тысячи волонтёров. Мы поговорили с некоторыми из них.

ившиеся в нашей ившиеся в нашей

важную роль в них важную роль в них 

или комфортили комфорт

жно отработали жно отработали

ыми из них.
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«Споровские 

сенокосы»

Мы информировали о фе-
стивале в Спорове накану-
не, повествуя о Берёзовском 
районе. Теперь стоит немно-
го остановиться на том, как 
он прошёл в реальности. 
Возможно, это самый эколо-
гический отечественный фе-
стиваль, получивший пропи-
ску в далёкой сельской глу-
бинке. Сюда гостей пригла-
шают не только послушать 
поп-музыкантов, посмотреть 
на фейерверки и провести 
кастинг представленных ат-
тракционов для собствен-
ного развлечения. «Споров-
ский» праздник приглашает 
участников непосредствен-
но помахать косой, очищая 
заповедное болото от сор-
няков. Для косарей выстав-
лены определённые требо-
вания по «технике»: высо-
та покоса должна быть оди-
наковой на протяжении всей 
довольно длинной дистан-
ции. Так умели косить на-
ши деды и прадеды. А вот их 
наследникам уже далеко не 
каждому под силу.

«Изюминкой» последнего 
праздника стал факт, что на 
покос рискнули выйти пред-
ставительницы прекрасной 
половины. Из Дрогичинско-
го района в Высокое прибы-
ла готовая женская команда. 
Когда-то в 2017 году Людми-
ла Недашковская уже при-
езжала сюда, но на месте 
оказалось, что нужна напар-
ница: в Спорово команды 
состоят из двух косарей. И 
в этом году напарница Люд-
миле отыскалась. В итоге 
две представительницы аг-
рогородка Бездеж — хозяй-
ка агроусадьбы и учитель-

ница местной школы дали 
бой мужчинам. Заявлялась 
на старт и интернациональ-
ная команда косарей — вме-
сте косили житель деревни 
Здитово Берёзовского рай-
она и гость из подмосков-
ного Щёлково. Так что весть 
о «Споровских сенокосах» 
распространилась уже и за 
пределы республики.

Шестнадцатый раз про-
водится уже у нас чемпионат 
по ручному сенокошению. 
Всего на этот раз для уча-
стия набралось именно 16 
команд. Ещё десять команд 
выступило на проводимом в 
рамках фестиваля первен-
стве по болотному футболу. 
Хотело заявиться и больше, 
но регламент однодневно-
го турнира «вмещает» толь-
ко 10 команд.

«Мотальскiя 
прысмакi»

А гастрономический фе-
стиваль в Мотоле уже 12-й по 
счёту. Он известен тем, что 
его тоже проводит даже не 
райцентр, а обычный сель-
ский агрогородок. Который 
год от года, набираясь опы-
та, научился принаряжаться 
и радовать гостей из разных 
уголков Беларуси интерес-
ной и вкусной программой. 
А также возможностью хоро-
ших и выгодных покупок. 

Открытие праздника со-
стоялось под девизом «У 
адзінстве міру і сяброўства». 
Начался фестиваль с торже-
ственного театрализованно-
го шествия, в котором уча-
ствовали колонны сельско-
хозяйственных предприятий 
района, творческие коллек-
тивы и представители ино-
странных диаспор, что про-

живают в Беларуси. Шествие 
разнообразил строй бай-
керов из байк-сообщества 
Бреста, с удовольствием 
почтивших праздник сво-
им присутствием. Участники 
фестиваля, активно привет-
ствуя многочисленных зри-
телей, прошествовали те-
атрализованным маршем к 
площади Боны Сфорца.

Фестиваль в Мотоле — 
известный отечественный 
кулинарный праздник, сла-
ва о котором распространи-
лась далеко за пределы об-
ласти. У него уже имеется и 
международный статус, сю-
да любят приезжать гости 
из разных городов и стран. 
А среди почётных гостей на 
этот раз были председатель 
Брестского облисполкома 
Юрий Шулейко, помощник 
Президента — инспектор по 
Брестской области Валерий 
Вакульчик и уполномочен-
ный по делам религий и на-
циональностей, уроженец 
этих мест Александр Румак.

И ещё представители де-
сяти диаспор, проживающих 
в Беларуси, с удовольстви-
ем пришли на мотольский 
праздник, нарядившись в 
национальные костюмы. 
Они порадовали гостей вы-
ступлениями на сцене, про-
демонстрировав нацио-
нальные песни и танцы.

«В разные годы участни-
ками феста были гости из 
многих стран. Не исключе-
ние и этот год. Россия, Мол-
дова, Армения, Азербайд-
жан, Туркменистан, Израиль 
и Корея представлены диа-
спорами, проживающими на 
территории Беларуси. Это 
ещё раз подчёркивает наше 
братство, единство и откры-

тость», — отметил в своём 
выступлении председатель 
Ивановского райисполкома 
Анатолий Ткачук.

Праздничный концерт-по-
здравление для зрителей 
представили лучшие творче-
ские коллективы из Иванов-
ского района, Жабинки, Пин-
ска, Могилёва, Гродно, Мин-
ска, Российской Федерации, 
а также диаспоры Азербайд-
жана, Туркмении, Молдовы, 
Израиля, Кореи и Украины. 
Помимо выступлений само-
деятельных артистов публи-
ку развлекали и профессио-
нальные артисты: ансамбль 
песни и пляски «Казачья за-
става» из российского горо-
да Пенза и отечественные 
сёстры Груздевы. 

Впрочем, помимо развле-
чений мотольский фести-
валь заявил и собственную 
деловую программу. Состо-
ялся круглый стол, где об-
суждались не только мест-
ные кулинарные изыски. Го-
ворили о том, что кулинарное 
искусство должно служить 
средством укрепления мира 
и дружбы между народами.

Голодным в этот день 
в Мотоле точно никто не 
остался. Здесь каждый мог 
найти себе товар по вкусу 
и кошельку: более 50 тор-
говых предприятий и пред-
принимателей предлагали 
мясо и колбасы, сыры и вы-
печку, мёд и медовуху, ово-
щи и фрукты, сладости и 
всевозможные напитки. По-
путно в торговых рядах мож-
но было и детишек в школу 
собрать. А ещё в импрови-
зированных прилавках го-
стей завлекали всевозмож-
ными интересными сувени-
рами, их на этот раз пред-

лагали более 150 народных 
мастеров и ремесленников.

Фестиваль в Мотоле ощу-
тимо способствует как раз-
витию самого региона, так и 
местного предприниматель-
ства. Из выступления главы 
местной вертикали удалось 
узнать, что сегодня в Иванов-
ском районе эффективно ра-
ботают 689 индивидуальных 
предпринимателей, в том 
числе 61 непосредственно в 
Мотоле, 40 крестьянско-фер-
мерских хозяйств, причём 9 
из них в Мотольском сель-
совете. Всё больше инициа-
тивных людей пробуют силы 
непосредственно в агроту-
ризме. Анатолий Ткачук под-
черкнул, что Мотоль в пла-
не туризма является доволь-
но уникальной точкой, тут го-
стям способны предложить 
все виды туризма — культур-
ный, экологический, религи-
озный, производственный, 
деловой, ностальгический, 
спортивный, гастрономиче-
ский. Самый узнаваемый на 
сегодня местный туристи-
ческий бренд — конечно же, 
«Мотольскія прысмакі».

«Несвижская 
фортеция»

Сегодня рыцари часто 
приглашаются на фольклор-
ные фестивали. Историче-
ские реконструкции с их уча-
стием пользуются огромной 
популярностью. Но всё же бо-
гатыри в рыцарских доспехах 
у стен древнего несвижского 
замка — это страничка осо-
бая, здесь и впрямь едва ли 
не идеальное место для по-
добных реконструкций.

Тем более организаторы 
праздника в Несвиже не по-
ленились тщательно пора-

Так «фестивалит» август…
Август как никакой другой месяц щедр на всевозможные фестивали. Прошлые выходные 

и вовсе выдались рекордными: по стране прошло сразу несколько масштабных фольклорных 
праздников. И кто хотел посетить сразу несколько, тому было хоть «разорвись»…
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ботать над военной частью 
программы. Здесь получили 
представительство и сред-
невековое рыцарство, и ре-
конструкция наполеонов-
ской эпохи 1812 года. Да-
же баталии Первой мировой 
нашли там своё отражение. 

Все действия проходили в 
так называемом Английском 
парке. Кто рискнул в этот 
день выбраться в Несвиж, 
мог и рыцарским турниром 
полюбоваться, и сам дво-
рец осмотреть. Плюс в это 
время местными властями 
был запланирован ещё один 
вкусный пункт фестивальной 
программы. Одновремен-
но с рыцарским прошёл фе-
стиваль сыра и морожено-
го, что было особенно к ме-
сту при нынешней августов-
ской жаре. Больше всех ему 
были рады, похоже, те самые 
рыцари — с каким упоением 
после турнирных поединков 
открывали они свои забрала, 
чтобы вместе со всеми ох-
ладиться, продегустировав 
представленную сладкую 
продукцию — всевозможных 
сортов и на любой вкус.

Древний Несвиж в этот 
день не уставал радовать и 
поражать гостей. Можно бы-
ло посетить фестиваль кра-
сок, посостязаться в преодо-
лении мобильного лабирин-
та — выбор всевозможных 
развлечений представлял-
ся огромный. Такое обилие в 
здешней праздничной про-
грамме было вовсе не слу-
чайно: 12 августа нашему 
Несвижу исполнилось 800 
лет. И город показал, что дни 
своего рождения он празд-
новать умеет.

Маккавей 

на Голубой кринице
У Голубой криницы на Мо-

гилёвщине в прошлые вы-
ходные праздновали Ме-
довый Спас. Этому празд-
нику, что прописался в 
Славгородском районе, га-
рантировано широкое пред-
ставительство самых раз-
личных гостей. К знамени-
тому роднику и в обычные 
будни спешат вереницы па-
ломников, а уж что говорить 
про такие праздничные дни. 
Облюбовали сюда дорогу 
как наши сограждане, так и 
гости из ближнего и даль-
него зарубежья, привлекае-

мые возможностью окунуть-
ся в местный чудотворный 
источник и набрать целеб-
ной воды с собой.

В день Медового Спаса 
вдобавок можно было по-
участвовать во всевозмож-
ных праздничных мероприя-
тиях, освятить мёд и целеб-
ные травы. Ходит молва, что 
криничная вода в этот мо-
мент приобретает особую 
силу и сулит здоровье. 

А ещё в эти дни тут очень 
много мёда. Мёд привозят 
продавать, везут просто ос-
вятить. Атмосфера поисти-
не медовая. Тем более уже 
который год на Могилёв-
щине очень неплохой ме-
досбор. Может, как раз этот 
праздник у Голубой криницы 
тому и способствует.

Само празднование в 
этот раз началось накану-
не с вечернего богослуже-
ния и продолжилось молеб-
ном с божественной литур-
гией утром следующего дня. 
У источника возведена Свя-
то-Маккавеевская часовня, 
но богослужение в ней про-
ходит всего лишь раз в году 
— именно в эту пору.

Голубой криницей мест-
ный источник прозвали из-за 
кристально-голубого оттен-
ка его воды. Считается, что 
именно тут было место кре-
щения одного из славянских 
племён, прародителей со-
временных белорусов — ро-
димичей. Тысячелетиями на 
берегу функционировал сво-
еобразный храм под откры-
тым небом, так что историче-
ская составляющая у здеш-
них мест более чем весомая.

Вода в местном источни-
ке очень холодная, практи-
чески ледяная, так как под-
нимается из самых глубин-
ных недр. Но желающих оку-
нуться в ней предостаточно 
в любое время года. Говорят, 
не слышали, чтобы после по-
добной процедуры кто-то за-
болевал. А кто окунаться не 
осмеливается, может перей-
ти источник трижды вброд, 
это тоже хорошая закалка.

«Узнали, что сегодня тут 
очень большой праздник, на 
Голубой кринице будет много 
паломников, состоится цер-
ковная служба на берегу и во-
доосвящение. Оставили все 
свои дела и решили посетить 
святое место. Думаем, что 

теперь это станет нашей се-
мейной традицией», — при-
мерно так отвечали люди на 
вопрос, что привело их сю-
да. Встречались даже гости с 
Дудинки — самого северного 
города нашей планеты.

Ещё здешний праздник 
порой зовут «Маккавеем». 
Не удивляйтесь, если услы-
шите и такое название. А Го-
лубую криницу вдобавок зо-
вут Синий колодец. Это ее 
древнее название.

На Голубой кринице во 
время праздника служили 
не только молебны. Тут бы-
ла широко развёрнута тор-
говля — велась продажа су-
вениров, продукции народ-
ных мастеров и умельцев. 
Но всё же больше всего со-
бралось продавцов мёда: 
как белорусские пасечни-
ки, так и из ближнего зару-
бежья. Мёда было много, но 
расходился он очень хоро-
шо. Как и остальные сопут-
ствующие продукты пчело-
водства: перга, прополис, 
цветочная пыльца, медовые 
леденцы и свечи… Пчело-
воды пребывали в прекрас-
нейшем настроении. И не 
только из-за наплыва поку-
пателей. После «Маккавея» 
им становится легче в ра-
боте, так как пора активного 
медосбора закончена, мёд 

откачан, и уже можно немно-
го передохнуть. А затем на-
чинать подготовку к зимне-
му сезону.

Керамист Сергей Дедок из 
Добрушского района на фе-
стиваль попал впервые. Его 
работы очень необычные. 
Керамикой увлекается око-
ло десяти лет. Раньше вовсе 
был «нашим человеком»: он 
мастер спорта по боксу, дол-
гое время работал трене-
ром. Но вот познакомил при-
ятель со старинной техноло-
гией чернолощёной керами-
ки, и новое дело увлекло его 
целиком и полностью.

Но не раз оставлял своё 
место в торговом ряду, что-
бы окунуться в ледяном 
роднике. Для него это дело 
привычное, так как давно ку-
пается в открытых водоёмах 
почти круглый год.

Праздник на Голубой кри-
нице содержал и свою об-
ширную культурную про-
грамму. Выступили народ-
ные коллективы из восьми 
районов области в рамках 
традиционного региональ-
ного праздника-конкурса 
«Спас — усяму час». Орга-
низаторы постарались сде-
лать акцент на развитие ак-
тивного отдыха и популяри-
зации местных достоприме-
чательностей. Посещение 

криницы — это ведь самый 
что ни есть познавательный 
и экологический туризм. Со-
стоялись показательные вы-
ступления многократных 
чемпионов мира и Европы 
по акробатике под руковод-
ством пятикратной чемпи-
онки мира Ренаты Колодин-
ской. После таких выступле-
ний к спортсменам всегда 
много вопросов о том, что 
такое акробатический танец 
и где ему можно научиться. 
Так что, возможно, кто-то и 
здесь отправится после за-
писываться в секцию спор-
тивной акробатики.

Вот сколько всевозмож-
ных фестивалей состоялось 
за одни лишь выходные. Не-
сомненно, они прибавили 
сил участникам на предсто-
ящую трудовую неделю. Но 
следующие выходные по-
вода скучать тоже не дадут. 
Страна предлагает в эти дни 
продолжение фестивально-
го марафона, где одним из 
главных пунктов станут «Вы-
токи» в Костюковичах. О их 
программе мы уже рассказа-
ли здесь на второй странице.

А под Лидой свой фести-
валь устроят байкеры. У них 
там не просто сбор, а и кон-
курс на лучший «custom» в 
двух номинациях: на базе от-
ечественного и зарубежно-
го мотоцикла. Больше все-
го интересует первая номи-
нация. Судьями же выступят 
сами зрители, каждый смо-
жет отдать голос за понра-
вившийся образец. Одно-
временно будет проводить-
ся конкурс на лучшую аэро-
графию. 

За сохранность техники 
байкерам на фестивале вол-
новаться не придётся: будет 
круглосуточно функциони-
ровать охраняемая стоянка.

А ещё предложено весьма 
интересное развлечение. 
В прошлом году использо-
вались забавные указатели 
улиц в палаточном городке 
с такими же шутливыми на-
званиями. Идея так понра-
вилась гостям, что на следу-
ющий день ни одной таблич-
ки на месте уже не осталось. 
Ныне объявлен конкурс на 
лучшее название для улицы, 
проспекта, бульвара. Кто 
предложит самый интерес-
ный вариант, того ждёт бес-
платный входной билет. 

Так что имейте в виду на 
выходные и это лидское на-
правление, даже если в ва-
шем личном гараже нет 
«двухколёсного коня».

Виктор ВИКЕНТЬЕВ
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Понятно, что виной то-
му санкции в отношении до-
машних встреч отечествен-
ных клубов в еврокубках, 
но когда борисовчане соби-
раются наверстать упущен-
ное? Не забудем, что пока 
не состоялась в намечен-
ный срок и игра команды в 
1/8 финала Кубка Беларуси 
с «Островцом». Между тем 
до окончания сезона оста-
ётся всего-то три с поло-
виной месяца. Надо АБФФ 
что-то думать в таком поло-
жении, как-то ограничивать 
число возможных перено-
сов, иначе календарь наци-
онального чемпионата пре-
вратится в пустую бумагу. 
В 18-м туре БАТЭ не сыгра-
ет с «Минском». А ведь есть 
ещё и «Неман», который уже 
пропустил один матч. И, ес-
ли пройдёт в Лиге конфе-
ренций «Целе», он отменит 
и противостояние в этом же 
туре с «Гомелем»…

Но пока подобного не 
произошло, считаем, что бу-
дет сыграно шесть из семи 
матчей. И всё начнётся в Ви-
тебске, где «Нафтан» примет 
«Энергетик-БГУ». Команды 
входят в число тех, кто мо-
жет расстаться с высшей 
лигой, так что борьба пой-
дёт, по сути, за шесть оч-
ков. Минчанам крайне важ-
но взять именно столько, по-
тому что в пассиве у них -9. 
Новополочане пока чувству-
ют себя относительно спо-
койно, поскольку, с учётом 
штрафных баллов, опере-

жают идущий 14-м «Шахтёр» 
на столько же пунктов.

«Ислочь» продолжает сра-
жаться за пьедестал почёта, 
хотя этого в клубе никто не 
афиширует. Потери «Торпе-
до-БЕЛАЗа» позволили «вол-
кам» сократить отставание 
едва ли не до одной победы. 
И сейчас можно почти встать 
вровень, но для этого нужно 
одолеть «Сморгонь», кото-
рая в прошлом туре показа-
ла, как умеет играть, отобрав 
очки у тех же жодинцев. 

Кстати, последние при-
мут «Белшину», только не-
давно наконец-то вышед-
шую в плюс. С учётом по-
следних результатов коман-
ды Дмитрия Молоша, не 
выигрывавшей долгое вре-
мя, трудно предсказать ис-
ход поединка. А ведь ещё в 
начале лета победа «автоза-
водцев» ни у кого бы сомне-
ний не вызывала.

Больше всего матчей
18-го тура состоится в вос-
кресенье — три. Футбол 
увидят болельщики в Мозы-
ре, Слуцке и Гродно. Впро-
чем, в последнем варианте, 
как вы помните, с оговоркой.

«Славия» набрала просто 
сумасшедший ход по дис-
танции и всё ближе к призо-
вой тройке. И не хочет до-
вольствоваться малым, если 
верить её главному тренеру 
Ивану Биончику. Мозырянам 
вполне по силам обыграть 
брестское «Динамо», кото-
рое никак не может войти в 
нужную колею. Очевидно, что 
вместо планируемого места 
на пьедестале почёта в луч-
шем случае будет десятое.

«Слуцк» может зацепить 
лидера, к тому же до этого не 
раз портил нервы минскому 
«Динамо». На футболистов 
последнего, видимо, влияет 
давление — быть лидером 
всегда непросто. «Бело-го-
лубые» всё чаще теряют оч-

ки. А если уйдёт, как пишут 
в турецкий чемпионат, луч-
ший бомбардир Морозов, то 
будет ещё сложнее.

«Неман» сейчас отстаёт от 
«Динамо» на четыре балла, 
но имеет встречу в запасе. 
Соперник у гродненцев весь-
ма опасный. «Гомель» с при-
ходом на пост главного тре-
нера Андрея Горовцова вос-
прял духом, вырвал победу в 
прошлом туре и имеет реаль-
ный шанс выйти на шестое 
место в турнирной таблице. 
Для этого и надо взять верх 
над «Неманом». А это впол-
не реально, учитывая, что хо-
зяева сражаются (или сража-
лись?) на два фронта.

ЧЕМПИОНАТ БЕЛАРУСИ
18-й тур

18.08. Нафтан (Новополоцк) — 
Энергетик-БГУ (Минск) (Витебск, 
ЦСК «Витебский», 17.30, судьи — 
В.Шимусик, А.Ковалёв, А.Бантеев; 
инспектор — А.Седнёв). 19.08. Ис-
лочь (Минский район) — Смор-
гонь (Молодечно, городской ста-
дион, 16.00; А.Кургхели, В.Гетиков, 
С.Теслюк; Ю.Дупанов), Торпе-
до-БЕЛАЗ (Жодино) — Белши-

на (Бобруйск) (стадион «Торпе-
до», 18.00; Д.Дмитриев, А.Полуянов, 
Д.Емельянчиков; В.Черник). 20.08. 
Славия (Мозырь) — Динамо 
(Брест) (стадион «Юность», 15.30), 
Слуцк — Динамо (Минск) (город-
ской стадион, 17.30), Неман (Грод-
но) — Гомель (ГОКЦОР, 19.30).
Матч БАТЭ — «Минск» перенесён на 
более поздний срок. 

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША

 И В Н П М О

1. Äèíàìî Ìí .......... 16 11 3 2 39-15 36
2. Íåìàí ................. 14 10 2 2 24-7 32
3. Òîðïåäî-ÁÅËÀÇ .... 16 7 7 2 21-10 28
4. Ñëàâèÿ ................ 16 7 4 5 18-15 25
5. Èñëî÷ü ................ 16 7 3 6 20-18 24
6. Ñëóöê .................. 16 6 4 6 19-18 22
7. ÁÀÒÝ .................... 14 6 4 4 20-14 22
8. Ãîìåëü ................. 15 5 5 5 23-29 20
9. Ìèíñê.................. 16 4 6 6 13-14 18
10. Ñìîðãîíü ........... 16 5 1 10 16-30 16
11. Äèíàìî Áð ......... 16 4 1 11 14-26 13
12. Íàфòàí .............. 16 2 3 11 10-29 9
13. Áåëøèíà ............ 15 3 3 9 12-29 1
14. Øàõòёð .............. 15 9 3 3 28-15 -5
15. Ýíåðãåòèê-ÁÃÓ ... 15 3 5 7 7-15 -9

БОМБАРДИРЫ: Карпицкий (Шах-
тёр) и Морозов (Динамо Мн) — по 12 
мячей, Савицкий, (Неман) — 9.

ПЕРВАЯ ЛИГА
19-й тур. 15.08. Слоним-2017 — 
Островец — 0:5 (150; главный ар-
битр — А.Шипица; Хвостович, 11, Се-
мёнов, 32, Куций, 45, Калиновский, 
57, Белевич, 72), Барановичи — Мо-
лодечно-2018 — 2:0 (150; И.Ляшук; 
Гицелев, 50, Галуза, 66-п). 16.08. Ни-

ва (Долбизно) — Волна (Пинск) — 
5:2 (165; О.Блоцкая; Лешкевич, 7, 60, 
Памруха, 63, Сугак, 65, Федорцов, 81; 
Кибук, 18, Ткачик, 53), Осиповичи — 
Арсенал (Дзержинск) — 0:2 (200; 
С.Ананьев; Матяш, 23, Тихомиров, 
59), Локомотив (Гомель) — Шахтёр 
(Петриков) — 2:0 (70; В.Русаков; Ми-
левский, 2, Драпеза, 82), Днепр (Мо-
гилёв) — Бумпром (Гомель) — 5:0 
(700; С.В.Лобацевич; Виговский, 8, 
Клочков, 23, Артюх, 51, Вершинин, 65, 
Хлусов, 67), Жодино-Южное — Ви-
тебск — 1:2 (375; Е.Наумов; Богда-
нов, 67-п; Лисовский, 19, Теверов, 71).
Матч «Орша» — «Лида» перенесён 
на 30.08. 

1. Àðñåíàë ............... 18 14 3 1 42-15 45
2. Ëîêîìîòèâ ........... 18 13 2 3 41-22 41
3. Âèòåáñê ................17 12 1 4 35-14 37
4. Äíåïð .................. 18 10 5 3 46-22 35
5. Áàðàíîâè÷è ......... 18 10 3 5 29-27 33
6. Ìàêñëàéí..............17 8 4 5 43-26 28
7. Âîëíà .................. 18 8 4 6 25-26 28
8. Ìîëîäå÷íî-2018 .. 18 7 5 6 29-25 26
9. Íèâà .................... 18 7 3 8 31-39 24
10. Îñòðîâåö ........... 18 6 6 6 28-29 24
11. Ëèäà ...................17 7 1 9 21-22 22
12. Áóìïðîì ............ 18 5 6 7 27-34 21
13. Æîäèíî-Þæíîå .. 18 5 6 7 29-30 21
14. Îðøà ..................17 4 5 8 27-31 17
15. Ñëîíèì-2017 ...... 18 3 3 12 15-36 12
16. Øàõòёð.............. 18 1 2 15 14-46 5
17. Îñèïîâè÷è ......... 18 1 1 16 17-55 4

БОМБАРДИРЫ: Бутько (Локомо-
тив), Клочков (Днепр) — по 12 мячей, 
Варданян (Витебск), Галуза (Барано-
вичи) и Грудько (Макслайн) — по 9.

Материалы подготовил 

Андрей ПЕТРОВ

Забудем, как выглядит БАТЭ

Самые главные и, конечно 
же, приятные вести для бо-
лельщиков состоят в том, что 
в стан действующего обла-
дателя золотых наград вер-
нулись легендарные Викто-
рия Гаспер и Юлия Рытико-
ва. Первая, как известно, за-
щищала в прошлом сезоне 
цвета красноярского «Ени-
сея», но решила продол-
жить карьеру на родине. И 
когда из «Горизонта» посту-
пило предложение продол-
жить карьеру, согласилась. 
Вторая же пропускала про-
шлый сезон из-за рождения 
ребёнка. По словам главно-
го тренера Наталии Трофи-
мовой, обе находятся в не-
плохой форме. Впрочем, как 
и все остальные тоже. В пау-
зе подопечные не забывали 
работать над собой в физи-
ческом плане. 

Есть, к сожалению, и ощу-
тимая потеря. Речь идёт о 
Юлии Василевич. Одна из са-
мых перспективных в бело-
русском баскетболе, она бу-
дет играть теперь в чемпио-

нате России. Впрочем, за неё 
можно только порадоваться, 
поскольку это новый уровень. 
Замену ей отыскали опера-
тивно, пригласив из гроднен-
ской «Олимпии» Яну Яхновец. 
Она молода (22 года), но успе-
ла поиграть в составах сбор-
ных Беларуси на ЧЕ-2021 (U-
20), ЧМ-2018 (U-17) и ЧЕ-2016 
(U-16). Новобранка стала се-
ребряным (2022/23, 2021/22) 
и бронзовым (2020/21) при-
зером чемпионата Беларуси, 
серебряным (2022) и брон-
зовым (2021, 2020) призёром 
Кубка Беларуси.

Расстались с командой 
Полина Костюковец (будет 
выступать в чемпионате Рос-
сии) и Мария Трофименкова.

Подготовку «Горизонт» 
проходит на своей базе, а 
также в РЦОП по лёгкой ат-
летике. Что касается спар-
рингов, то пока неизвестно. 
Возможно, приедут команды 
из России, возможно, мы к 
ним в гости отправимся. Ве-
дутся переговоры о матчах и 
с белорусскими клубами. 

Вторая ракетка мира в 
тяжелейшей борьбе смог-
ла за два часа одолеть все-
го лишь 192-ю ракетку мира 
Энн Ли. Нервов у Арины про-
шедший матч забрал предо-
статочно. Она едва смогла 
взять начальный сет, когда 
находилась на грани по-
ражения. При счёте 4:5 
ей удалось взять три 
гейма подряд. Ли это 
ничуть не смутило, и 
во второй партии она 
устроила форменную 
экзекуцию второму 
номеру планетарной 
табели о рангах. В 
решающем сете 
Соболенко вела с 
пятикратным пе-
ревесом, который 
едва не упустила 
(7:5, 2:6, 6:4).

Виктория Аза-
ренко отметилась 
тремя матчами в 
Цинциннати. В па-
ре вместе с Беа-
трис Хаддад Майя из 
Бразилии она уступила аме-
риканскому дуэту Эмма На-
варро и Пэйтон Стирнс (5:7, 

3:6). В первом круге «одиноч-
ки» наша прима смогла прой-
ти Барбору Крейчикову, ко-
торую до этого побеждала 
в Остраве (2020) и уступи-
ла на Открытом чемпионате 

Австралии (2022). В первом 
сете белоруска создала за-
дел, что позволило взять ей 
верх. В следующем же попа-
ла в сложную ситуацию, про-
играв три гейма подряд. Но 
смогла вернуться в игру (6:3, 
7:5). А вот в поединке про-
тив Донны Векич не совла-
дала. При этом теннисистки 
впервые между собой игра-
ли в три сета. Первый, кста-
ти, взяла белоруска. В матче 
очень многое (если не всё!) 
решили действия на подачах. 
Азаренко во второй и третьей 
партии уступала на них чаще, 
что и привело к неудаче (6:3, 
3:6, 4:6). В туре в американ-
ском Цинциннати она обно-
вила свой рекорд победных 
матчей на турнирах WTA-
1000, установленный по-
лутора неделями ране в 
Монреале. Теперь это до-
стижение равняется 188 
викториям.

Наконец, Александра 
Саснович проиграла сво-

ей прошлогодней обидчи-
це по встрече на Открытом 
чемпионате Австралии Син-
вэнь Жен. Она учинила на-
шей теннисистке разгром в 
начальной партии, а в сле-
дующей, сделав брейк в 
седьмом гейме, одержала и 
общую победу (6:1, 6:4).

И это не смешно! И это не смешно! 
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Первыми на старт вы-
шли мужчины, которых жда-
ла 120-километровая дис-
танция. Дебютные несколь-
ко километров пелотон 
про ехал относительно спо-
койно. А на продуваемом 
участке затем начались ата-
ки, в результате чего группа 
разорвалась на три части. В 
первом квартете оказались 
неоднократный и действую-
щий чемпион страны в этом 
виде Евгений Соболь и Ар-
тур Кириевич из Брестской 
области, минчанин Сергей 
Шевченко и Марк Гринке-
вич, представляющий Грод-
ненскую область и Минск. 
Переложиться к ним пыта-
лись Владимир Гороховик 
из Минской области и Денис 
Марчук из Брестской, вско-
ре, однако, вынужденные 
признать тщетность своих 
усилий и вернуться в группу. 
Четвёрка же на первой поло-
вине дистанции смогла уве-
личить своё преимущество 
до 1 минуты 45 секунд. Но 
уже на «экваторе» оно нача-
ло таять и за 55 км до фини-
ша сократилось до 1.10. Со-
болю и Гринкевичу не понра-
вился такой расклад, и они 
уехали от своих попутчи-
ков, которых вскоре настиг-
ли. При этом пелотон вновь 
оживился. После серии атак 
образовалась группа пре-
следования, в которую во-
шли Степан Безгерц, Алек-
сандр Сычугов, Владимир 
Гороховик и российский ле-
гионер велоклуба «Минск» 
Мамыр Сташ. Но как ни ста-
рался квартет, приблизить-
ся к дуэту лидеров не смог, а 
только оторвался от основ-
ной группы.

В концовке 42-летний Со-
боль смог 2 секунды вы-
рвать у своего 22-летне-
го одноклубника из «Мин-
ска» Гринкевича и первым 
пересечь линию финиша. А 
Владимир Гороховик разо-
рвал квартет преследовате-
лей и, приехав на финиш че-
рез 1.11, замкнул призовую 
тройку. Сташ отстал от не-
го на 7 секунд, Сычугов — на 
11, Безгерц — на 19.

Женщин ждала дистан-
ция на треть короче — 80 
км. Они сразу взяли доволь-
но высокий темп, к чему не 
все оказались готовы — 
сначала отстали три спор-
тсменки, затем ещё пять. Но 
когда задававшие в пело-
тоне темп лидеры велоклу-
ба «Минск» сбавили оборо-
ты, все «хвосты» постепенно 
подтянулись. Правда, и по-
года испортилась — пошёл 
дождь, похоже, и ставший 
причиной завала, в кото-
рый угодили Анна Калашни-
кова, Юлия Усова, Виктория 
Мицкевич и Елена Адамо-
вич. Сильнее всех в нём по-
страдала Виктория, не су-
мевшая продолжить борьбу. 
Остальные неудачницы вер-
нулись в группу, но вскоре и 
Елена сошла.

На второй половине гон-
ки спортсменки стали пред-
принимать попытки уехать, 
что и удалось явному лиде-
ру сборной — действующей 
чемпионке страны Анне Те-
рех. В погоню за минчанкой 
бросились её землячка Ан-
гелина Краско и Таисия Но-
скович из Брестской обла-
сти. Но Анна в одиночку уда-
лялась от них и заверши-
ла дистанцию на 55 секунд 
раньше. В дуэли за второе 
место Краско оказалась чуть 
сильнее Носкович. А сле-
дующий квинтет во главе с 
призёром чемпионата Бела-
руси Ксенией Шинкоренко

добрался до финиша ещё 
через 1.03.

Анне Терех не оказалось 
равных и назавтра в 40-ки-
лометровом критериуме. 
Она набрала на промежу-
точных финишах 34 очка, 
тогда как её ближайшая со-
перница Анастасия Кипти-
кова, представлявшая Ви-
тебскую область и Минск, — 
18. А вот за «бронзу» разго-
релась нешуточная борьба. 
В итоге Полина Конрад из 
Могилёвской области все-
го на один балл опередила 
свою землячку Анну Василь-
кову и Ирину Чуянкову из Го-
мельской области. Екатери-
на Русак из Брестской с дву-
мя очками на сей раз ста-
ла 8-й. Но благодаря тому, 
что оказалась единствен-
ной, кто зарабатывал зачёт-
ные очки на всех пяти эта-
пах в этой дисциплине, один 
из которых выиграла и ещё 
на двух попадала в топ-3, 
именно Екатерина завоева-
ла титул чемпионки страны. 
Терех пропустила два стар-
та и с двумя победами и од-
ним вторым местом заво-
евала итоговое «серебро». 
Анастасия Киптикова, вы-
ступившая в четырёх анало-
гичных гонках, стала брон-
зовым призёром.

У мужчин на финальном 
этапе на 60 км 21 спорт-
смен не добрался до фини-
ша. В оставшейся восьмёр-
ке борьбу за победу вели 
Гринкевич и Сычугов. В ито-
ге Марк набрал 50 очков, что 
на 7 больше, чем Александр. 
И третью сумму записал в 
актив Мамыр Сташ — 21.

Все пять этапов у муж-
чин никто не закрыл. Алек-
сандр Сычугов выступил на 
четырёх, при этом третий в 
Гродно выиграл. Заработав 
в итоге 59 зачётных очков, 
он стал чемпионом страны. 
Вторую сумму набрал Ва-
силий Строков из Минской 
области, третью — Сергей 
Шевченко.

ОТКРЫТЫЕ 

РЕСПУБЛИКАНСКИЕ 

СОРЕВНОВАНИЯ 

ПАМЯТИ К.ОРЛОВСКОГО
КИРОВСК (Могилёвская обл.)

ЖЕНЩИНЫ, ГРУППОВАЯ ГОНКА, 
80 КМ. 1. А.Терех — 2:02.30 (39,18 
км/ч). 2. А.Краско (обе — Минск) — 
+0.55. 3. Т.Носкович (Брестская обл.) 
— то же отставание. 4. К.Шинкоренко 
— +1.58. 5. А.Короткина. 6. А.Сакун 
(все — Могилёвская обл.) — у обеих 
то же отставание.
МУЖЧИНЫ, ГРУППОВАЯ ГОН-
КА, 120 КМ. 1. Е.Соболь (Брест-
ская обл.) — 2:38.30 (45,43 км/ч).
2. М.Гринкевич (Гродненская обл. — 
Минск) — +0.02. 3. В.Гороховик (Мин-
ская обл.) — +1.11. 4. М.Сташ (Рос-
сия) — +1.18. 5. А.Сычугов — +1.22.
6. С.Безгерц — +1.30. 7. Д.Марчук 
(все — Брестская обл.) — +5.00.

ФИНАЛ ОТКРЫТОГО 

ЧЕМПИОНАТА БЕЛАРУСИ 

В КРИТЕРИУМЕ
КИРОВСК (Могилёвская обл.)

ЖЕНЩИНЫ, 40 КМ. 1. А.Терех — 
34. 2. А.Киптикова (Витебская обл. 

— Минск) — 18. 3. П.Конрад — 12. 
А.Василькова (обе — Могилёвская 
обл.) — 11. 5. И.Чуянкова (Гомельская 
обл.) — 11. 6. А.Короткина (Могилёв-
ская обл.) — 5.
ИТОГОВЫЙ ОБЩИЙ ЗАЧЁТ ЧЕМ-
ПИОНАТА БЕЛАРУСИ В КРИ-
ТЕРИУМЕ. 1. Е.Русак — 81.
2. А.Терех — 70. 3. А.Киптикова 
— 60. 4. А.Василькова — 44. 
5. А.Краско (Минск) — 42. 
6. Т.Кущенкова (Брестская 
обл.) — 32.
МУЖЧИНЫ, 60 КМ.
1. М.Гринкевич — 50.
2. А.Сычугов — 43. 3. М.Сташ 
— 21. 4. А.Кириевич — 17. 5. 
К.Ковалёв (Гродненская обл.) — 14. 6. 
А.Жаврид (Минская обл.) — 5.
ИТОГОВЫЙ ОБЩИЙ ЗАЧЁТ ЧЕМ-
ПИОНАТА БЕЛАРУСИ В КРИТЕРИ-
УМЕ. 1. А.Сычугов — 59. 2. В.Строков 
(Минская обл.) — 52. 3. С.Шевченко 
(Минск) — 48. 4. Д.Марчук — 45.
5. Е.Соболь — 39. 6. А.Кириевич — 37.
КОМАНДНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ 
ЧЕМПИОНАТА БЕЛАРУСИ В КРИ-
ТЕРИУМЕ. 1. Брестская обл. — 116. 
2. Минск — 70. 3. Могилёвская обл. 
— 27. 4. Минская обл. — 26. 5. Витеб-
ская обл. — 18. 6. Гомельская обл. — 
14. 7. Гродненская обл. — 13.
КОМАНДНЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ ПО 
ИТОГАМ 2-Х ДНЕЙ СОРЕВНОВА-
НИЙ. 1. Брестская обл. — 160. 2. Мо-
гилёвская обл. — 110. 3. Минск — 97. 
4. Гродненская обл. — 69. 5. Витеб-
ская обл. — 41. 6. Минская обл. — 35. 
7. Гомельская обл. — 20.

Впервые в таком 
составе

Из Кировска почти все 
участники переехали в 
Брест, где уже во втор-
ник стартовали в «Туре Бе-
ларуси» — главной нацио-
нальной многодневке, в ко-
торой разыгрываются ме-
дали чемпионата страны в 
этой дисциплине. Нынче их 
оспаривают 54 спортсме-
на, в том числе из сборной 
России, очень сильной пи-
терской команды «Локос-
финкс», а также Франции, 
ОАЭ, Филиппинн и Марокко. 
Никогда прежде эта гонка, 
кстати, долгое время прово-
дившаяся на призы нашей 
газеты, не собирала столь 
интернациональный состав.

Маршрут «Тура» состоит 
из пяти этапов и пройдёт че-
рез Беловежскую пущу, Сло-
ним и Новогрудок. Открыл-
ся же он в парке 1000-летия 
Бреста критериумом на 34 
км (15 кругов по 2,27 км) 
с пятью промежуточны-
ми финишами. Самым 
результативным на 
последних оказал-
ся россиянин Илья 
Байдиков. Он вы-
играл три пер-
вых спринта, 
на четвёртом 
уступил только 
нашим двум Ев-
гениям — Соболю 
и Корольку, с кото-
рыми находился в от-
рыве, и на пятом — толь-
ко второму из них. Выиграл 
же этап Королёк, что при-
несло ему 10 бонусных се-
кунд, тогда как его попутчи-
кам Байдикову и Соболю — 
соответственно 6 и 4.

Перед вторым этапом на 
143 км спортсмены возло-
жили цветы к вечному ог-
ню в Брестской крепо-
сти и отправились к месту

официального старта, нахо-
дившемуся в 11-ти киломе-
трах. Как только он был дан, 
гонщики сборной России 
сразу стали предпринимать 
попытки оторваться. К 8-му 
километру уже выделилась 
группа из 6 человек, к кото-
рым чуть позже присоеди-
нилось ещё столько же. Они 
и диктовали в этот день ус-
ловия игры. На первом про-
межуточном финише трой-
ку лучших составили Влади-
мир Гороховик, Денис Ма-
зур и Александр Сычугов, на 
первом горном — Алексей 
Шманцарь, Мамыр Сташ и 
Мазур. К 60-му километру 
беглецы опережали пелотон 
уже почти на 4 минуты. Но 
их пытался догнать второй 
отрыв из 13 человек, в ко-
тором находились облада-
тель жёлтой майки Королёк, 
а также Соболь, Шевченко.

Когда разрыв сокра-
тился до 40 секунд, Со-
боль и несколько гонщиков
«Локосфинкса» атаковали

попутчиков и вскоре перело-
жились к лидерам. Королёк 
с Григорием Скорняковым и 
Михаилом Постарнаком из 
«Локосфинкса» сделали это 
позже. После второй горной 
премии, которую поделили 
Гороховик, Сташ и Иван Бло-
хин из российской сборной, 
атаки в отрыве участились. 
За 12 км до финиша на соло 
решился француз Винсент 
Луиш. Но его догнали Со-
боль с Постарнаком. И в рай-
оне 2-километровой отметки 
неутомимый ветеран вело-
клуба «Минск» бросил оче-
редной вызов соперникам, 
на который те не смогли от-
ветить. В итоге Евгений фи-
нишировал в одиночестве — 
на 20 секунд раньше Сергея 
Мальнева из «Локосфинкса» 
и на 31 — своего одноклуб-
ника Гороховика. Этот по-
бег принёс Соболю жёлтую
майку лидера.

Елена ДАНИЛЬЧЕНКО

ТУР БЕЛАРУСИ
1-Й ЭТАП. БРЕСТ, ПАРК 1000-ЛЕ-

ТИЯ ГОРОДА, 34 КМ (15Х2,27 
КМ). 1. Е.Королёк (Гродненская 
обл.) — 45.28,60 (44,86 км/ч). 2. 
И.Байдиков (Сборная России).
3. Е.Соболь (Брестская обл.) 
— у обоих время победи-

теля. 4. Д.Марчук (Брест-
ская обл.) — +4,03. 
5. Г.Скорняков («Ло-
косфинкс», Санкт-
Петербург). 6. 
А.Кириевич (Брестская 
обл.). 7. В.Гороховик 
(Минская обл.). 8. 
А.Березняк (Сборная 
России) — у всех то 

же отставание.
2-Й ЭТАП. БРЕСТ — 

БЕЛОВЕЖСКАЯ ПУ-
ЩА, 143 КМ. 1. Е.Соболь 

— 3:13.40,6 (44,07 км/ч). 2. 
С.Мальнев («Локосфинкс», Санкт-

Петербург) — +20,3. 3. В.Гороховик — 
+31,6. 4. М.Постарнак («Локосфинкс», 
Санкт-Петербург). 5. Д.Марчук. 6. 
А.Березняк. 7. Г.Скорняков («Локос-
финкс», Санкт-Петербург). 8. В.Луиш 
(Франция, Vivarovar.Art). 9. Е.Королёк 
— у всех то же отставание.
ГЕНЕРАЛЬНАЯ КЛАССИФИ-
КАЦИЯ ПОСЛЕ 2-Х ЭТАПОВ.
1. Е.Соболь — 3:59.54,2. 2. Е.Королёк 
— +36,6. 3. В.Гороховик — +41,9.
4. Д.Марчук — +47,9. 5. Г.Скорняков 
— +50,9. 6. А.Березняк. 7. В.Луиш.
8. Н.Шульченко (сборная России) —
у всех то же отставание.

Судьба титуловСудьба титулов
решенарешена

В рамках прошедшего в Мышковичах Кировского В рамках прошедшего в Мышковичах Кировского 
района традиционного мемориала Кирилла района традиционного мемориала Кирилла 
Орловского состоялся 5-й, финальный, этап Орловского состоялся 5-й, финальный, этап 
чемпионата Беларуси в критериуме. Своего чемпионата Беларуси в критериуме. Своего 
рода разминкой перед ним стали Открытые рода разминкой перед ним стали Открытые 
республиканские соревнования в групповых республиканские соревнования в групповых 
гонках.гонках.
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Анна ТЕРЕХАнна ТЕРЕХ

Евгений КОРОЛЁКЕвгений КОРОЛЁК
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Впервые в Могилёве
Первый инклюзивный 

сплав на байдарках для мо-
гилевчан с ограниченны-
ми возможностями устро-
или предприниматели об-
ластного центра. С идеей 
совместного турпохода они 
обратились в городскую ор-
ганизацию Белорусского 
общества инвалидов. В ре-
зультате — путешествие по 
воде, туристический костёр 
и новый опыт для каждого 
из участников. Это инициа-
тива, которую, как отмети-
ли организаторы, они будут 
и в дальнейшем развивать и 
поддерживать. 

Всадники на высоте
Под городом Лида про-

шёл Открытый Кубок Грод-
ненской области по конку-
ру. В агрогородке Дворище 
Лидского района профес-
сионалы и любители конно-
го спорта состязались в ма-
стерстве преодоления пре-
пятствий на лошадях. От-
крытый Кубок Гродненской 
области по конкуру (конный 
спорт) привлёк спортсменов 
из Барановичского райо-
на, Речицы, Щучина, Гродно, 
Волковыска и частных вла-
дельцев лошадей — юношей 
и девушек 2007 года рожде-
ния и моложе.

При поддержке 

профсоюзов
Туристический сезон на 

Браславских озёрах в раз-
гаре. Тут улучшена инфра-
структура, созданы новые 
объекты туризма. Помощь 
оказана и белорусскими 
профсоюзами. 

Как сообщил прессе ру-
ководитель туристско-оз-
доровительного дочерне-
го унитарного предприятия 
«Браславские озёра» Иван 
Белусь, для любителей ком-
фортного отдыха при под-
держке Федерации профсо-
юзов Беларуси построены 
три дома круглогодичного 
пребывания на пять человек 
каждый. 

Предприятие тесно со-
трудничает с Браславским 
районным центром культу-
ры, который проводит много 
анимационных и других раз-
влекательных программ для 
гостей. Активная деятель-
ность ведётся и в чисто экс-
курсионном направлении. 
Только за этот год «Браслав-
ские озёра» заключили 150 
договоров на экскурсион-
ные туры по Беларуси и Рос-
сийской Федерации. Вос-
пользовались ими более 4,5 
тысячи человек.

Бассейн в Ляховичах
Райцентр Ляховичи на 

Брестчине получит свой 
бассейн. Планируется, что 
новый спортивный объект 
будет оформлен пристрой-
кой к действующей СДЮ-
ШОР Ляховичского района. 
Четыре дорожки для плава-
ния — таков планируемый 
объём акватории в данном 
объекте. На первом этапе 
будет проведена разработ-
ка проектной документации 
и финансирования для неё. 

Георгий ПОСПЕЛОВ

ГРЕБЛЯ НА БАЙДАРКАХ
И КАНОЭ 

На канале в Заславле завершились 
республиканские Олимпийские дни 
молодёжи по гребле на байдарках и 
каноэ. У байдарочников в одиночке 
доминировал Илья Филимонов, оста-
вивший за собой все три финала. Кро-
ме того, вместе с Анатолием Змушко 
он выиграл 500 м в двойке. И они же с 
Александром Мельниковым и Егором 
Шкутовым финишировали первыми 
на этой же дистанции в четвёрке. «Ты-
сячу» в двойке быстрее всех преодо-
лели Игорь Якшин и Виталий Щербин, 
а спринт — Антон Федотов и Ян-Павел 
Хвощ. 

У девушек в байдарке-одиночке на 
меньших дистанциях победным ду-
блем отметилась Мария Мисюченко, 
а на километровой — Дарья Ключин-
ская. Ещё одну викторию Мисючен-
ко одержала в олимпийской двойке с 
Дарьей Ильиной. На «тысяче» финиш 
«распечатали» Екатерина Секретарё-
ва и Татьяна Воробей. Они же были 

лучшими в четвёрке на 500 м, в кото-
рой гребли также две Анастасии — Ге-
ращенко и Садовская. 

В каноэ-одиночке у девушек на бо-
лее престижной «двухсотке» победи-
ла Мария Попичич, на «пятисотке» — 
Кира Домнич, которая с Анной Бубо-
вич была первой и на 200 м в двойке. А 
на 500 м среди дуэтов преуспели Бу-
бович и Полина Сухаренко. 

И в каноэ у парней олимпийскую 
«тысячу» выиграл Максим Муравский, 
который затем продублировал свой 
успех и в более важной двойке на 500 
м с Евгением Дащинским. В одиноч-
ке на этой дистанции лучшее время 
показал Иван Козлов, вместе с Ни-
ком Щербининым победивший так-
же в двойке на километре. В четвёрке 
первыми финишировали Денис Крук, 
Максим Нестеров, Дмитрий Яценко и 
Никита Котиков. В спринтерской оди-
ночке отличился Андрей Жолобов. И в 
смешанной эстафете 4х200 м самым 
быстрым оказался квартет из Гомель-
ской области в составе Анны Бубович, 
Ивана Козлова, Анастасии Геращенко 
и Егора Шкутова. 

ИНВАСПОРТ
В Минске прошёл международный 

турнир по игре Бочча, посвящённый 

35-летию создания Белорусского об-
щества инвалидов. В индивидуаль-
ном зачёте в категории ВС 2 победил 
Станислав Савченко. В командных со-
ревнованиях призовую тройку соста-
вили сборные Москвы, Гомельской 
области и Минска. 

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ
В Пружанах прошёл первый этап 

Открытого Кубка Белорусского союза 
конькобежцев по фигурному катанию, 
награды которого оспаривали силь-
нейшие юниоры. Среди одиночниц 
ожидаемо победила Валерия Ежо-
ва. Вместе с ней на пьедестал подня-
лись также Елизавета Пикулик и Ана-
стасия Мельникова. У парней лучшим 
оказался Георгий Козловский, вторым 
стал Павел Гавдис и третьим — Алек-
сандр Лабович. В танцах на льду выи-
грали Виктория Пласконная с Владис-
лавом Сытиком, следом за которыми 
расположились Татьяна Хадаркевич с 
Ярославом Сытиком и Каролина Кра-
совская с Егором Трацевским. В пар-
ном катании у Ангелины Бурой с Вла-
диславом Сапрыкиным конкурентов 
не было, как и в синхронном катании у 
команды «Камелия». 

Наталья МИХАЙЛОВА

новости

Всего участвовало 133 
юных спортсмена из 11 стран 
и было разыграно 32 ком-
плекта медалей. Насколько 
успешно выступили юниоры 
2007 — 2008 и юниорки 2008 
— 2009 гг. р., мы попроси-
ли прокомментировать стар-
шего тренера-преподавате-
ля сборных команд Белару-
си по плаванию Владимира 
Фёдоровича ФИЛИПЧИКА, 
который всегда смотрит на 
перспективу.

— Ребята однозначно вы-
ступили успешно. Все тре-
неры, участвовавшие в под-
готовке наших юниоров, до-
вольны результатами. 23 
спортсмена вышли на свои 
лучшие секунды, которые 
показывали на внутренних 
стартах. В жёсткой конку-
ренции, так как команда Рос-
сии по плаванию считается 
одной из сильнейших в ми-
ре и казахи привезли очень 
сильную сборную юниоров 
в старшей возрастной груп-
пе, мы дали свой лучший 
бой. Как могли на сегодня, 
но дали. Для нас было важно 
посмотреть, как именно на 
уровне международных со-
ревнований наша молодёжь 
будет мобилизовываться и 
какие результаты сможет по-
казать. То, что ребята выш-
ли на свои лучшие показа-
тели, свидетельствует о гра-
мотной работе тренерского 
штаба. Мы отметили для се-
бя, что, несмотря на те усло-
вия, которые сложились сей-
час, наши спортсмены спо-
собны собираться в нужный 
момент и выдавать нужный 
результат. 

— Дополнительное вол-
нение у ребят из-за значи-
мости соревнований было?

— Конечно, ведь все мы 
люди. Они видели результаты 
своих соперников в квалифи-
кации. Но, слава Богу, смог-
ли справиться с эмоциями. 
Они все вышли на старт и по-
казали, на что они способны. 
Предстартовое волнение не-

обходимо для мобилизации 
и чтобы показывались самые 
быстрые секунды. Оно свой-
ственно даже лидерам нацио-
нальной команды.

— «Золото» Алисы Белой 
было ожидаемо для вас?

— Для меня да, потому что 
я знаю результаты россий-
ской команды. В некоторых 
дисциплинах мы можем на 
равных конкурировать с ней. 
Поэтому я надеялся, что всё-
таки кто-то из нашей коман-
ды будет победителем этих 
соревнований. Так и случи-
лось. Надо понимать ещё, с 
кем мы соревновались. Бук-
вально две недели назад за-
кончился Европейский фо-
рум, где мы всегда принима-
ли участие. Всероссийская 
команда всегда была побе-
дителем в общекомандном 
зачёте. Как минимум 20 дис-
циплин — это золотые меда-
ли России, а в пяти или ше-
сти победили призёры евро-
пейских стартов. То есть мы 
боролись с лучшей коман-
дой Европы и одной из луч-
ших команд мира.

— В каких дисци-
плинах сегодня 
хороши наши ре-
бята?

— У нас не-
плохие ребята 
во всём кроле: у 
мальчиков это на-
чиная  от дистан-
ции 50 метров и за-
канчивая полторашкой. 
В Беларуси сильные тради-
ции в брассе, поэтому хо-
рошие результаты показы-
вают и мальчики, и девочки. 
Я сразу вспоминаю перво-
го чемпиона мира Алексан-
дра Гукова в 90-х годах, сей-
час у нас лидеры в этом ви-
де Илья Шиманович и Алина 
Змушко. Юниоры в старшей 
возрастной категории очень 
сильны в брассе. Порадова-
ли ещё мальчики в дисци-
плине «дельфин», показали 
результаты уровня Европы. 
Прошло уже пару дней по-
сле турнира, поэтому мож-
но делать сравнительный 
анализ. Так вот, на чемпио-
нате Европы наша команда 
смотрелась бы достойно. У 
нас могло быть 10 финалов 
и 29 полуфиналов, вошли бы 
в восьмёрку сильнейших ко-
манд. Мы пока вне европей-
ских стартов, но всё равно 
наблюдаем за ними, а они 
за нами. Плавание — это тот 

вид спорта, где ос-
новное время, а не 

судейство. У нас 
сегодня в коман-
де действительно 
собрались силь-
нейшие, и они это 

доказали на Играх 
стран СНГ.
— Отдельно хо-

телось бы услышать 
про Марию Пученкову. 
Она была задействова-
на практически в каждой 
эстафете.

— У неё специфика 
спринт, поэтому она была 
задействована во всех эста-
фетах. Я не акцентирую вни-
мание пофамильно, пото-
му что это тот возраст, когда 
они только начинают стано-
виться профессиональными 
спортсменами. Буквально 
два года пройдёт, тогда уже 
можно будет говорить о ком-
то конкретно. То, что эта де-
вочка одарённая, в этом ни-
каких сомнений нет. В инди-
видуальном зачёте чуть-чуть 
проигрывала россиянам, 
она была третьей. Но и чет-
вёртыми всегда были наши 
девчонки. Поэтому у нас да-
же у лидеров есть конкурен-
ция на внутренних стартах.

— Какие ближайшие 
планы?

— Отдых, потом открыва-
ем новый сезон. С моей сто-
роны только пожелание им 
и тренерам — развивать-
ся, ни в коем случае не оста-
навливаться на достигну-
том. В следующем году эти 
спортсмены переходят уже 
в более старшую категорию. 
В младшей категории оста-
нутся ещё Мария Пученко-
ва, Жилинская из Гомеля и 
бронзовый призёр Володи-
на.  В старшей юниорской 
категории девчонкам при-
дётся проходить всё с ну-
ля. Планка на сдачу между-
народных нормативов у нас 
достаточно высокая, наде-
юсь, что ребята будут справ-
ляться с новыми заданиями 
и достойно выступать. Даже 
в нынешней ситуации всё 
равно мы выезжаем на пер-
венство России.

Екатерина СНЕГИНА

На европейском уровне
На красивом и зрелищном международном 

турнире по плаванию в рамках II Игр стран СНГ, 

который прошёл в историческом Бресте, белорусы 

положили себе в копилку 32 медали: одну золотую, 

11 серебряных и 20 бронзовых наград.

Мария ПУЧЕНКОВА
(крайняя слева)



13№ 61 (13819) Пятница, 18 августа 2023 г. Спортивная панорама Спортивная панорама || Дайджест Дайджест

Финальный аккорд на Урале

О результатах и итогах этих со-
стязаний, в которых примут уча-
стие два десятка отечественных ат-
летов, «СП» обязуется рассказать в 
своём следующем номере. Навер-
ное, не стоит удивляться, что не все 
российские спортсмены, тренеры и 
функционеры в восторге от пригла-
шения белорусов на «внутренние 
состязания». Причина банальна: го-
сти, занимая высокие места, лиша-
ют заработка и привилегий, которые 
раньше получались едва ли не в ав-

томатическом режиме — за здорово 
живёшь.

Но здесь надо понимать, что, во-
первых, таких «критиков» меньшин-
ство. Во-вторых, среди них нет по-
настоящему сильных спортсменов 
и тренеров. Так, массовка, относя-
щаяся к лёгкой атлетике с потреби-
тельских, обывательских позиций. А 
в спорт — напомню! — приходят ра-
ди преодоления себя, победы над 
сильными конкурентами.

Сегодня же слово прыгунье с ше-
стом Полине Кнороз, что, к слову, 
давно выполнила олимпийский нор-
матив на Париж-2024:

— Не теряю ориентир без Анжели-
ки Сидоровой, потому что сейчас к 
нам стали приезжать спортсмены из 
Беларуси. С нами выступает шесто-
вичка Ира Жук, с которой у нас оди-
наковые результаты. Поэтому сей-

час в секторе получаются интерес-
ные зарубы. Мы толкаем друг друга 
на более значимые высоты, и лично 
я рада тому, что мы можем соревно-
ваться с белорусами. Я только «за». 
Мы громче всех кричали, что нам 
нужны международные старты. По-
этому я не понимаю сейчас спорт-
сменов, которые начинают жало-
ваться, что к нам приезжают белору-
сы и занимают наши места. Просто 
тренируйтесь лучше!

Золотые слова, Полина! Они, ра-
зумеется, касаются и белорусских 
спортсменов, среди которых — чего 
греха таить? — всегда встречались 
любители «разговорного жанра». 

Между тем в субботу в Будапеш-
те стартует чемпионат мира. Есте-
ственно, без россиян и белорусов, 
которых World Athletics и лично пре-
зидент Себастьян Коэ продолжают 

дискриминировать санкциями, от-
странениями. 

Смотреть состязания в Будапеште 
можно и нужно. Это ведь процесс по-
знания, от которого отказываться ни-
как нельзя. Так вот, в субботу в столи-
це Венгрии будут разыграны четыре 
комплекта наград: спортивная ходь-
ба, 20 км, мужчины; толкание ядра, 
мужчины; 10 000 м, женщины; 4x400 
м, смешанная эстафета.

В воскресенье состоятся ещё 
пять финалов: спортивная ходьба, 
20 км, женщины; прыжки в длину, 
женщины; метание молота, мужчи-
ны; семиборье, женщины; 10 000 м, 
мужчины. 

В понедельник найдут своих об-
ладателей ещё четыре комплекта: 
тройной прыжок, мужчины; метание 
диска, мужчины; 110 м с/б, мужчины; 
100 м, женщины.

Вчера в столице Урала — 

Екатеринбурге, на уютном 

стадионе «Калининец», 

начались заключительные 

крупные старты для 

российских и белорусских 

легкоатлетов в рамках 

летнего сезона-2023 — 

финальный этап «королевы 

российского спорта».

«Зубры» сыграют выста-
вочный матч с действующи-
ми обладателями Кубка Га-
гарина — московскими «ар-
мейцами», которыми руко-
водит легендарный Сергей 
Фёдоров.

Причём легендарный уже 
и как тренер. Только два се-
зона Фёдоров провёл на ка-
питанском мостике в ипо-
стаси наставника и оба раза 
снискал триумф в КХЛ — по-
разительный результат. Что, 
разумеется, фундаменталь-
но закладывается летом — 
в дни межсезонной пахоты и 
спаррингов.

И тут есть традиция: ЦСКА 
при Фёдорове не торопит-
ся с практическими опыта-
ми. Год назад свой первый 
спарринг «красно-синие» 
провели 14 августа, сейчас 
же и вовсе дотянули до 19 
августа. И надо ли говорить, 
что оба раза ЦСКА выходил 
на лёд в Минске против «Ди-
намо». А результат говорит 
сам за себя. Так что я совсем 
не против, чтобы традиция 
распространила свою вол-
шебную ауру и на «зубров».

Впрочем, хватит о ЦСКА — 
перехожу конкретно к мин-
скому «Динамо», что, вво-
лю наигравшись в конце ию-
ля и первой декаде августа, 

затем сосредоточилось на 
тренировочном процессе. 
Каждое лето х очется верить 
в лучшее, да и в принципе 
сейчас есть основания быть 
умеренным оптимистом.

«Динамо» возглавил опыт-
ный, маститый российский 
наставник Дмитрий Квар-
тальнов. Кроме того, уже в 
состоявшихся спаррингах у 
«зубров» появилось узнава-
емое лицо.

Да и процесс формирова-
ния состава можно считать 
состоявшимся. Безусловно, 
есть проблемные позиции. 
Например, я пока не очень 
понимаю, кто будет «номе-
ром один» в бригаде боль-
шинства на синей линии, но 
в целом комплектация от-
ветила на основные вопро-
сы. Так, все волнения на тему 
«нет вратарей!» привели к то-
му, что сегодня в распоряже-
нии Квартальнова есть три 
голкипера. Они (пока умоз-
рительно!) вправе претен-
довать на солидную игровую 
практику — молодой старо-
жил «Динамо» Колосов, рос-
сийский новичок, задраф-
тованный НХЛ, Вельмакин и 
подъехавший из-за океана 
«кленовый лист» Фергюсон.

Да и что касается дис-
петчерской позиции на си-

ней линии, то в уже состояв-
шихся спаррингах в этой ро-
ли пробовался российский 
новичок «зубров», молодой 
защитник Бринкман, в чьём 
арсенале есть хороший бро-
сок. Кроме того, надо при-
глядеться и к двум «импорт-
ным ребятам» Калдису и 
Кёррану.

Так что накануне спаррин-
га с обладателями Кубка Га-
гарина двух последних лет 
меня по-настоящему бес-
покоит только один момент: 
не все «импортные ребята» 
в Минске. Форварды Смит 
и Энас до сих пор не прибы-
ли. И если они невразуми-
тельно начнут сезон, а «зу-

брам» предстоит провести 
на старте со 2 по 14 сентя-
бря аж шесть гостевых бата-
лий, то пусть пеняют на себя. 
Квартальнов, как я считаю, 
миндальничать не будет.

Материалы 

полосы подготовил 

Руслан ВАСИЛЬЕВ

Добрая традиция

Уже вскоре и мужской, и 
женский состав сборной Бе-
ларуси отправятся в Сочи, 
дабы тренироваться в усло-
виях среднегорья на трас-
сах и стрельбище олимпий-
ского комплекса «Лаура». А 
уже по завершении сбора 
там же состоится этап Кубка 
Содружества — единствен-
ное на сей раз «летнее» со-
стязание в рамках россий-
ско-белорусской лиги биат-
лона.

Известно, что год назад, 
помимо стартов в Сочи, в 
сентябре прошли ещё гон-
ки в Раубичах, которых нын-
че не будет. 

Тем временем, несмотря 
на совсем не августовский 
для белорусских метеоро-

логических реалий афри-
канский зной, что обрушил-
ся на Беларусь,  продолжает-
ся тренировочный процесс. 
Женская команда работает 
в Раубичах, и сейчас уже яс-
но, что у наставника Романа 
Малухи определилась ожи-
даемая основная обойма, в 
которую вошли опытные би-
атлонистки — олимпийская 
чемпионка Ирина Лещен-
ко, призёр чемпионата мира 
Анна Сола, победитель эта-
па Кубка IBU Ирина Шаклеи-
на и молодая в этой компа-
нии спортсменка Дарья Ку-
даева.

В свою очередь, мужчи-
ны продолжают работать в 
Логойске на тамошней ба-
зе «Заячья поляна», и вот что 

мне рассказал в четверг пе-
ред началом очередного 
тренировочного дня один из 
лидеров нашей команды Ни-
кита Лобастов:

— Безусловно, жара ус-
ложняет наши тренировки, 
впрочем, как и процесс ре-
абилитации. Так что работа-
ем, но, признаюсь, в такую 
погоду приходится тяжело. 
Тем не менее сбор прохо-
дит хорошо, выполняем всю 
запланированную нагрузку. 
Кроме того, стрельбище на 
«Заячьей поляне» позволя-
ет работать после прохож-
дения хороших подъёмов. 
То есть тренируем стрель-
бу на высоком утомлении, и 
это, естественно, очень по-
лезно, здорово.

Между прочим, до завершения летней части биатлонного межсезонья-2023, 

которая немного уходит и в календарную осень, остался месяц.

Утомлённые солнцемУтомлённые солнцем

Завтра хоккеисты минского «Динамо» возобновят программу летних спаррингов.

Фото М.ВЛАДИМИРОВА
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Однако никаких подробностей ни-
кто не даёт, и на что мы можем рас-
считывать — говорить не приходить-
ся. Вот и рулевой мужской сборной 
Беларуси Юрий Шевцов отмечает:

— Мы не сидим, сложа руки. Обра-
щаемся во все инстанции. Предсе-
датель БФГ даже написал открытое 
письмо в МОК и ИГФ. Ответы были 
схожими: все придерживаются реко-

мендаций МОК. А там довольно чёт-
ко сказано: командные виды спор-

та отстранены. Поэтому мы оста-
ёмся в своеобразном ожидании, 

что что-то изменится. Когда-
нибудь это произойдёт. Знаю, 
что функционеры из между-
народной и европейской фе-
дераций гандбола за наше 
возвращение в гандбольную 
семью. В письме президента 

ИГФ Хассана Мустафы чётко 
написано, что и белорусы, и рос-

сияне принадлежат к единой ганд-
больной семье. И в этом я вижу по-
зитив. Такая сейчас ситуация. Нам 
остаётся только ждать. 

Что ж, будем ждать и надеяться. Но 
не сидеть без дела. Как неоднократ-
но отмечал Юрий Анатольевич, наши 
команды должны быть готовы к воз-
вращению на международную арену, 
а потому работа кипит. Особое вни-
мание тренерский штаб уделяет под-
готовке резерва. Благо молодёжь 
нас радует. На недавно прошедших 
II Играх стран СНГ сборная Белару-
си-2004 триумфально завершила 

турнир, завоевав «золото». В фина-
ле соревнований подопечные Сергея 
Шиловича и Ивана Бровко в допол-
нительное время обыграли коллек-
тив из России (38:37). Наши девуш-
ки также порадовали. Подопечные 
Александра Липинского заполучили 
«серебро», уступив в финале россия-
нкам (28:34). Юрий Шевцов высоко 
оценил и результаты сборных, и ор-
ганизацию турнира:

— Как главный тренер нацио-
нальной команды, я доволен. Рад 
в первую очередь тому, что у моло-
дых тренеров всё получилось. Есте-
ственно, были и ошибки. У Сергея 
Шиловича большой опыт, как у игро-
ка. Сейчас он получает бесценный 
опыт в качестве тренера. Думаю, в 
будущем у него всё получится. Но 
главные актёры были на площадке. 
Они — наш ближайший резерв. Кон-
куренция с каждым годом возраста-
ет. Сейчас эти ребята не смогут кон-
курировать с теми же Корольком или 
Кулешом, но это наш будущий ре-
зерв, и мы видим, что он у нас есть. 
Они это доказали, показали харак-
тер. Это радует. 

Есть серебряная медаль у дево-
чек. Меня они по-настоящему удиви-
ли — дали хороший бой россиянкам. 
Год назад я видел эту команду, и она 
была не настолько сильна. Также ко-
манда 2006 года рождения хорошо 
себя проявила, завоевав «бронзу».  То 
есть наши сборные завоевали целый 
комплект медалей: «золото», «сере-

бро» и «бронзу». Безусловно, я видел 
и ошибки игроков и тренеров. Но всё 
будет по-другому, как только они бу-
дут набираться опыта.

Организация Игр, конечно, иде-
альная. Если говорить о гандбольном 
турнире в Бресте, здесь отлично сра-
ботали федерация, местные власти. 
Знаю, что говорили участники и, по-
верьте, ни у кого не было претензий 
к организации. Всегда всем протя-
гивали руку помощи, если это нужно 
было. Много экскурсий для спортс-
менов было организовано: Беловеж-
ская пуща, Брестская крепость. Все 
остались в восторге.

*  *  *
Белорусский линейный Александр 

Титов в возрасте 36 лет принял реше-
ние завершить игровую карьеру.

Оборонительный специалист яв-
ляется третьим игроком по количе-
ству матчей, проведённых за нацио-
нальную сборную. Последним клу-
бом, цвета которого ему довелось за-
щищать, стал финский ХИФК. Алек-
сандр остаётся работать в Финлян-
дии, где будет тренировать молодёж-
ную команду «Кокса». Ранее игрок 
выступал за такие клубы, как СКА, 
минское «Динамо», «Машеку», укра-
инский «Мотор» и польские «Азоты». 
В составе сборной Беларуси принял 
участие в трёх чемпионатах мира и 
четырёх чемпионатах Европы.

Материалы полосы

подготовил Ян БОГИРОВ

Мы хотим в гандбольную семью
Все соскучились по борьбе на международной арене. Отечественные команды жаждут вернуться Все соскучились по борьбе на международной арене. Отечественные команды жаждут вернуться 

в большую игру! Представители федераций других стран не против вновь сразиться на площадке в большую игру! Представители федераций других стран не против вновь сразиться на площадке 

с нашими коллективами. Более того, как сообщают зарубежные СМИ, ЕГФ предполагает участие с нашими коллективами. Более того, как сообщают зарубежные СМИ, ЕГФ предполагает участие 

России и Беларуси в отборочном турнире ЕВРО-2026 среди мужских команд, но с оговоркой России и Беларуси в отборочном турнире ЕВРО-2026 среди мужских команд, но с оговоркой 

«если позволит ситуация».«если позволит ситуация».

Минский СКА дома ме-
рился силами с московским 
ЦСКА. Увы, после боевого 
первого тайма, который за-
вершился вничью (14:14), по-
допечные Дмитрия Никулен-
кова потерпели поражение 
(30:32). По итогам встречи 
главный тренер «армейцев» 
отметил:

— Это наша первая игра 
после трудных сборов в 
Стайках. В принципе, я до-
волен увиденным. Мы по-
ставили цель — защищаться 
весь матч. Поэтому исполь-
зовали только защиту «5-
1». Нам нужна была инфор-
мация, как играть при такой 
схеме обороны. Для нас это 
новшество. Решили её на-
игрывать, чтобы такая схема 
была у нас в запасе. Предо-
ставили возможность выйти 
на площадку всем игрокам. 
В принципе, я доволен ребя-
тами. Есть над чем работать, 
идём дальше.

Впереди у команд участие 
в выездных товарищеских 
турнирах. ЦСКА отправил-
ся в Брест на Кубок Белгаз-
промбанка, а СКА — в Чехов 
на Кубок губернатора Мо-
сковской области. В России 
«армейцы» сразятся с «мед-
ведями» из Чехова и Перь-
ми, а также представителя-
ми иранского «Сепахана».

Стоит отметить, что ряды 
СКА пополнили представи-

тели фарма. За команду бу-
дут выступать разыгрываю-
щий Тимофей Баранчик, ле-
вый полусредний Алексей 
Ермаков и левый крайний 
Антон Лукашёнок. Прошлый 
сезон они провели в составе 
БГУФК-СКА.

ТОВАРИЩЕСКИЙ 

МАТЧ

МИНСК, Дом гандбола. 

14.08. СКА-Минск — ЦСКА — 30:32 
(14:14).
СКА-Минск: Ермаков (5), Шабель-
ников (4), Никанович (3), Кривенко 
(3), Белявский (3), Хмельков (2), Ба-
ранчик (2), Белый (2), Садовский (2), 
Удовеня (2), Гайдук (1).

*  *  *
На стартовавшем турни-

ре памяти Томажа Чатера 
женский «Гомель» разгромил 
«Витебчанку» — 43:22. Луч-
шими игроками матча у побе-
дительниц были названы вра-
тарь Наталья Маркова (52 % 
 надёжности) и линейная Еле-
на Жарун, отличившаяся 7 
раз. У уступивших организа-
торы выделили лучшего бом-
бардира встречи Анастасию 
Граховскую (9 голов).

*  *  *
Активно взялись за мячи 

и представители «Мешков 
Бреста». Подопечные Эду-
арда Кокшарова уступили в 
контрольном матче россий-
скому «Зениту» — 21:24. Ещё 
на старте заключительной 

десятиминутки встречи хо-
зяева лидировали в счёте 
(21:20), но после не смогли 
забросить ни одного мяча.

ТОВАРИЩЕСКИЙ 

МАТЧ

БРЕСТ. ДС «Виктория».

14.08. Мешков Брест (Беларусь) 
— Зенит (Санкт Петербург, Рос-
сия) — 21:24 (14:12).
БГК: Заболотин, Усик, Чмель — Бу-
дейко, Гарбуз, Соловьёв, Шкурин-
ский (4), Подшивалов (2), Степано-
вич, Юринок (1), Матияшевич (1), Жи-
ла, Шумак (1), Баранов (5), Вергейчик 
(4), Шинкель, Ярош (1), Тарасевич, 
Куран (2), Андреев.

МЕМОРИАЛ
ТОМАЖА ЧАТЕРА

ГОМЕЛЬ, ДИВС.

15.08. Гомель — Витебчанка — 
43:22 (19:10). Берестье — Город-
ничанка — 27:35 (14:18). 16.08. 
Витебчанка — Берестье — 26:48 
(12:23). Гомель — Городничанка — 
36:22 (18:13). 17.08. Матчи Город-
ничанка — Витебчанка и Гомель — 
Берестье завершились после под-
писания номера в печать.

*  *  *
С 17 по 19 августа в Бре-

сте пройдёт 15-й предсезон-
ный Кубок Белгазпромбанка. 
Помимо хозяев в нём примут 

участие российские ЦСКА и 
«Зенит», а также вице-чем-
пион Турции «Сакарья».

Матчи традиционно прой-
дут во дворце спорта «Вик-
тория». Вход для зрителей 
свободный.

КУБОК 

БЕЛГАЗПРОМБАНКА-2023

БРЕСТ. ДС «Виктория».

17.08. ЦСКА — Зенит (начало в 16.30), 
Мешков Брест — Сакарья (19.00). 
18.08. Зенит — Сакарья (17.00), Меш-
ков Брест — ЦСКА (19.00). 19.08. 
ЦСКА — Сакарья (14.00), Мешков 
Брест — Зенит (16.00).

Есть над чем работатьЕсть над чем работать
Отечественные клубы продолжают активно 

готовиться к сезону. В самом разгаре 

товарищеские матчи! Сейчас результаты 

отходят на второй план, куда важнее — наигрыш 

комбинаций и налаживание взаимодействия 

игроков на площадке.

Юрий ШЕВЦОВ

Дмитрий НИКУЛЕНКОВ
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Приоритет для 
«Арсенала»

Полузащитник Мартин 
Эдегор ведёт переговоры с 
руководством «Арсенала» о 
новом контракте, пишет Фа-
брицио Романо. По данным 
источника, клуб намерен в 
ближайшие недели офор-
мить сделку, которая являет-
ся приоритетной для «Арсе-
нала». Сам хавбек заинтере-
сован в том, чтобы продол-
жить играть за команду.

Футболист выступает за 
«Арсенал» с 2021 года. В ми-
нувшем сезоне норвежец 
провёл 45 матчей, забив 15 
голов и сделав восемь ре-
зультативных передач. Срок 
действующего контракта ис-
текает в 2025 году.

Кстати, и «Ливерпуль» че-
рез посредников провёл пе-
реговоры с «Фиорентиной» 
по поводу возможного под-
писания полузащитника Со-
фьяна Амрабата. Ранее со-
общалось, что на 26-летне-
го марокканца претендуют 
«Манчестер Юнайтед» и «Ат-
летико».

В минувшем сезоне Ам-
рабат провёл 49 матчей 
во всех турнирах и отдал 
результативную переда-
чу. Его контракт рассчитан 
до лета 2024 года. Портал 
Transfermarkt оценивает 
игрока в 30 миллионов евро.

С надеждой на клинч
Действующий чемпи-

он One Championship в наи-
легчайшем весе Деметриус 
Джонсон (25-4) уверен, что 
слабая сторона чемпиона 
UFC в легчайшем весе Ал-
джамейна Стерлинга (22-3) 
— это клинч:

— Сомневаюсь, что я ког-
да-нибудь подерусь со Стер-
лингом, — сказал Джонсон 
в эфире The MMA Hour. — В 
его стиле есть сложности, 
которые, как мне кажется, я 
могу решить. Он — крупная 
звезда здесь, в Америке, а я 
— крупная звезда в Азии. Я 
бы даже провёл тренировоч-
ный лагерь для этого боя.

Я думаю, что слабая сто-
рона Стерлинга — это клинч. 
Он не умеет работать в клин-
че. Я бы его «съел». Мне ка-
жется, что я двигаюсь гораз-
до лучше, чем он. Он наносит 
джебы, фанки-кики. Я ему 
скажу: «Отлично. Иди сю-
да, я хочу показать тебе од-
ну штуку, которая называет-
ся муай-тай клинч». Я просто 
уверен, что в клинче я «съем 
его живьем». Давай устроим 
спарринг! Я с удовольстви-
ем померяюсь силами. Мне 
нравится эта идея.

От шахмат до ШумахераОт шахмат до Шумахера

Стерлинг и Шон О’Мэлли 
(16-1) подерутся 19 августа 
на UFC 292 в Бостоне, США.

Шумахера
на аукцион? 

Легендарный Михаэль 
Шумахер после своей ава-
рии не появляется на публи-
ке, а о состоянии его здо-
ровья практически нет ни-
какой информации. Но ве-
щи семикратного чемпиона 
«Формулы-1», конечно же, 
пользуются большим спро-
сом у коллекционеров. 16 

августа аукционный дом RM 
Sotheby’s выставил на тор-
ги собрание предметов от 
японского фаната Михаэля 
под названием Full Throttle 
(«Полный газ»). Причём сре-
ди вещей есть даже пустые 
бутылки из-под чемпион-
ского шампанского.

«С того момента, как Ми-
хаэль Шумахер впервые за-
шнуровал свои гоночные бо-
тинки и надел шлем, одарён-
ный гонщик был настоящим 
феноменом — силой приро-
ды, которая продолжала до-
минировать в высших эше-
лонах соревновательного 
автоспорта. RM Sotheby’s 
с гордостью представляет 
коллекцию Full Throttle, со-
бранную страстным фана-
том «Формулы-1» и Михаэ-
ля из Японии. Это тщатель-
но подобранная подборка 
из более чем 150 артефак-
тов блестящей карьеры за 
30-летний период» — доста-
точно пафосно звучит анонс 
аукциона, который продлит-
ся до 6 сентября.

Помощь для атлетов
В компании ФОНБЕТ про-

комментировали предложе-
ние президента РФ Влади-
мира Путина вице-премьеру 
Дмитрию Чернышенко поду-
мать совместно с кабинетом 
министров о выплатах, со-

поставимых с теми, которые 
полагаются за Олимпиаду, 
для российских спортсме-
нов, участвующих в соревно-
ваниях высших достижений.

— Знаем о поручении 
президента подумать о вы-
платах спортсменам, кото-
рые, к сожалению, сейчас не 
могут принимать участие в 
Олимпийских играх, бороть-
ся за призовые места и уста-
навливать новые рекорды 
на международной арене. 
Как социально ответствен-
ная компания, поддержива-
ющая отечественный спорт, 
готовы включиться в прора-
ботку этого вопроса, ока-
зать помощь спортсменам, 
в том числе принять участие 
в формировании призовых 
фондов соревнований, ко-
торые проходят в России, — 
говорится в заявлении ком-
пании ФОНБЕТ.

В марте 2023 года МОК ре-
комендовал допускать к со-
ревнованиям в нейтральном 
статусе тех россиян, которые 
не выражали публичную под-
держку СВО, а также не свя-
заны с военными структура-
ми. Однако решение не рас-
пространяется на команд-
ные виды спорта. Олимпиада 
в Париже пройдёт летом 2024 
года с 26 июля по 11 августа.

Повысить престиж
Союз арабских футболь-

ных ассоциаций (УАФА) хо-
чет, чтобы УЕФА разыграла 
wild-кард среди клубов чем-
пионата Саудовской Ара-
вии для участия в Лиге чем-
пионов, сообщает Calcio 
e Finanza со ссылкой на 
Corriere dello Sport.

Помимо этого, идея 
УАФА заключается в том, 
чтобы присоединиться к но-
вой формуле турнира в се-

зоне-2024/25, когда формат 
ЛЧ будет представлять со-
бой лигу из 36 клубов вме-
сто привычного группово-
го турнира с 32 командами. 
По данным источника, та-
ким образом, в Саудовской 
Аравии хотят повысить меж-
дународный престиж веду-
щих клубов страны — «Аль-
Насра», «Аль-Хиляля», «Аль-
Иттихада» и «Аль-Ахли».

Секрет вундеркинда
Вундеркинд ЦСКА забил 

шедевральный гол в ретро-
бутсах 1998 года. Их пода-
рил парню его первый тре-
нер. 17-летний Михаил Ряд-
но задал новый тренд в фут-
больной моде. 

Один из главных сюже-
тов недавних игр в РПЛ — 
дебютный гол защитника 
ЦСКА Михаила Рядно в мат-
че с «Сочи» (3:1). В перерыве 
17-летний Михаил Рядно за-
менил Кирилла Глебова, а на 
94-й минуте установил окон-
чательный счёт роскошным 
«выстрелом» в «девятку». 

Помимо гола, все обратили 
внимание на бутсы, в которых 
играл защитник. Это культо-
вая модель Copa Mundial от 
Adidas, которая появилась 
40 лет назад. И последняя, к 
созданию которой приложил 
руку основатель компании 
Адольф Дасслер. Он умер в 
год их выпуска.

Бутсы готовили специаль-
но к ЧМ-1982. И большинство 
футболистов, у которых тог-
да не было контрактов с тех-
ническим спонсором, играли 
именно в Copa Mundial.

Не говоря уже о том, что в 
этих бутсах «зажигали» звёз-
ды многих поколений: Ми-
шель Платини, Оливер Кан, 
Лотар Маттеус, Фрэнк Лэм-
пард, Дэвид Бекхэм, Стивен 
Джеррард, Зинедин Зидан. 
В последние годы модель 
тоже пользовалась боль-
шой популярностью: в Copa 
Mundial успели засветить-
ся Паоло Дибала, Мирослав 
Клозе, Кака, Йоан Кабай, Да-
ниеле Де Росси и другие ста-
тусные футболисты.

Copa Mundial часто выби-
рают арбитры, а также тре-
неры, когда проводят заня-
тия на поле. Неудивитель-
но, что продажи этой линей-
ки давно перевалили за 10 
миллионов пар. В РПЛ од-
ним из главных фанатов ре-
тромодели был Роман Ерё-
менко — экс-хавбек ЦСКА, 
«Ростова» и «Рубина».

Прорыв в финал
Российская шахматистка 

Александра Горячкина про-
билась в финал Кубка ми-
ра, который проходит в Ба-
ку. 24-летняя спортсменка в 
полуфинале турнира оказа-
лась сильнее китаянки Тань 
Чжунъи. В первой партии 15 
августа Горячкина обыгра-
ла китаянку чёрными фигу-
рами, а 16 августа вторая 
партия завершилась вни-
чью на 66-м ходу. Соперни-
ца Горячкиной по финалу 
определится по итогам тай-
брейка между Анной Музы-
чук (Украина) и Нургюл Са-
лимовой (Болгария).

Стабильность Алексан-
дры Горячкиной впечатля-
ет. Два года назад на пер-
вом Кубке мира среди жен-
щин россиянка также до-
шла до финала. Тогда она 
была «посеяна» под пер-
вым номером, но в каж-
дом раунде получала мак-
симально мощных сопер-
ников. Александре удалось 
выиграть мини-матчи у Гул-
рухбегин Тохирджоновой, 
Ольги Баделько, Антоанеты 
Стефановой, Динары Саду-
акасовой и Анны Музычук. 
В финале Горячкина на тай-
брейке уступила титулован-
ной Александре Костенюк.

Новые гонорары 

арбитров
Как стало известно рос-

сийской прессе, в соот-
ветствии с новым переч-
нем вознаграждений на се-
зон-2023/24 суммы, которые 
будут получать арбитры РПЛ 
за судейство матчей чемпи-
оната России, вернулись на 
уровень первой части про-
шлого сезона.

С 1-го по 10-й тур арбитры 
будут получать по 115 тысяч 
рублей за одну игру, каждый 
из помощников судей — по 
55 тысяч, резервный — 25 ты-
сяч, видеоарбитр — 57,5 ты-
сячи, ассистент видеоарби-
тра — 28,75 тысячи.

С 11-го тура, матчи кото-
рого пройдут в первой дека-
де октября, гонорары снова 
будут увеличены — до уров-
ня весны этого года. Арби-
трам станут платить по 200 
тысяч рублей за одну игру, 
каждому из помощников су-
дьи — по 100 тысяч, ВАР — 
100 тысяч, АВАР — 50 тысяч. 
Вознаграждение резервно-
го не изменится.

Георгий ПОСПЕЛОВ

Мартин Эдегор

Деметриус Джонсон

Александра Горячкина
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спортивные анекдоты
Самый плохой противник в драке — 

спортсмен-бегун. Если ты сильнее, ты 
его не догонишь, если сильнее он, от 
него не убежишь.

— Василий — отличный спортсмен! 
Пробежал 1500 метров, а потом ещё 
прыгнул в длину на 8 метров.

— Ещё бы! С таким разбегом!

Футболистам легко бегать по полю, а ты попробуй 
разумно прокомментировать их действия...

Хюлькенберг блеснул уже 
в самой первой квалифика-
ции сезона на Гран-при Бах-
рейна, пробившись в третий 
сегмент и заняв 10-е место. 
Позже Нико нередко повто-
рял это достижение, являю-
щееся для гонщика коман-
ды уровня «Хаас» героиче-
ским. На трассе в Барсело-
не по итогам квалификации 
немец стал восьмым. Наи-
больший фурор он произ-
вёл в Канаде, где показал 
второе время, уступив лишь 
Максу Ферстаппену. В ос-
новных гонках Хюлькенберг 
не выглядит конкурентоспо-
собно, однако в квалифика-
циях сражается на равных с 
пилотами топ-команд.

Такие результаты поро-
дили много разговоров о 
том, что Нико, несмотря на 
солидный для спортсмена 
возраст, может отправить-
ся на повышение. Так, нынче 
активно ходят слухи о том, 
что именно он является ос-
новным кандидатом на за-
мену Серхио Переса в «Ред 
Булл». Хельмуту Марко даже 
пришлось дать коммента-
рий. «Давайте сделаем так. 
Мы привлекаем Хюлькен-
берга к квалификациям, а в 
гонке едет Перес», — отшу-
тился один из руководите-
лей «быков».

Босс «Хаас» Гюнтер Штай-
нер в восторге от работы 
с Хюлькенбергом и счита-
ет его претендентом на зва-

ние сильнейшего пилота 
«Формулы-1» в квалифика-
циях. «Иногда он может со-
брать идеальный круг про-
сто из ниоткуда. Хюлькен-
берг очень силён! Не могу 
сказать, лучший ли он в ми-
ре по этому аспекту. Но Нико 
точно лучший из всех, с кем 
я работал. Мы им довольны 
и надеемся продлить кон-
тракт. Если честно, я не ожи-
дал, что он покажет такую 
форму. Ведь на протяжении 
трёх лет Хюлькенберг не был 
боевым пилотом», — поде-
лился Штайнер.

Главный инженер «Хаас» 
Аяо Комацу в подробностях 
объяснил, как Хюлькенберг 
помогает американской ко-
манде становиться сильнее. 
«Нико хорошо чувствует ма-
шину, он всегда спокоен и 
редко допускает ошибки. 
Даже когда ситуация не иде-
альна, он просто сохраняет 
спокойствие, не напрягает 
инженеров эмоциями. Каж-
дый раз, когда Хюлькенберг 
работает на симуляторе, мы 
получаем приличный объ-
ём данных. Он действитель-
но ускоряет развитие коман-
ды», — отмечает Комацу. 

Удастся ли «Хаас» сохра-
нить в своих рядах немец-
кого ветерана — это боль-
шой вопрос. Нынче экспер-
ты «Ф-1» рассуждают о том, 
что Нико пригодился бы бо-
лее сильным командам. «Как 
ярко он вернулся в «коро-

левские гонки»! На трассах 
Хюлькенберг всё делает пра-
вильно и в результате ставит 
себя в положение, когда топ-
команды обращают на него 
внимание. Нико очень спо-
койный и максимально со-
средоточенный. В этом его 
сила», — мнение бывшего 
гонщика «Ф-1» Тимо Глок.

Другой известный в про-
шлом пилот, Ральф Шу-
махер, советует соотече-
ственнику сменить команду. 
«Можно только гадать, какие 
у него есть варианты про-
должения карьеры. Веро-
ятно, любой из них лучший, 
нежели остаться в «Хаас». У 
других команд больше пер-
спектив. Сейчас у Хюлькен-
берга сложилась репутация 
идеального участника ква-
лификаций, который затем 
не может реализовать свой 
потенциал в гонках. Вот по-
чему он так сильно хочет по-
лучить в распоряжение хо-
рошую гоночную машину. 
Наверняка он переживает 
из-за того, что в «Хаас» у не-
го нет возможности в пол-
ной мере продемонстриро-
вать свои способности», — 
отмечает Ральф Шумахер.

Делать прогнозы о буду-
щем Хюлькенберга очень 
сложно. С уверенностью ут-
верждать можно лишь од-
но — немец заставил обра-
тить на себя внимание всех 
в «Ф-1».

Алексей ПИСЬМЕНКОВ
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